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Более того, зам Карташова огорошил за-
явлением, что с улиц вывезено более 5 ты-
сяч тонн снега! Прошло почти две недели с 
того эфира, но стало ли в городе лучше?

 

С УЛИЦ ЕКАТЕРИНБУРГА ВЫВЕЗЛИ 
4,5 ТЫСЯЧ ТОНН СНЕГА,

А ИЗ РЕЖА 5 ТЫСЯЧ... ПРАВДА?
«АиФ Екатеринбург»  рассказала о вы-

возке с улиц Екатеринбурга  почти 4,5 тыся-
чи тонн снега, где задействованы почти 505 
рабочих и 376 единиц спецтехники. 

А в Реже, где грейдеров и тракторов 
вместе со строительными не более трех де-
сятков  Администрация под предводитель-
ством И.Г.Карташова провела по докумен-
там вывозку более 5 тысяч тонн снега!?

НЕУЖЕЛИ В РЕЖЕ ВЫВЕЗЛИ 
СНЕГА БОЛЬШЕ, ЧЕМ С УЛИЦ

 ЕКАТЕРИНБУРГА?

Не правда ли, что даже людям с не ма-
тематическим складом ума заметна явная 
нестыковка: как в малюсеньком Реже, по до-
кументам, бюджет оплачивает никем не заме-
ченную вывозку БОЛЕЕ 5 тысяч тонн снега, а 
в полуторамиллионом Екатеринбурге с таким 
грохотом сотнями спецтехники и пятью сотня-
ми рабочих вывозят ОКОЛО 4,5  тысяч тонн?

ПОЧУСТВУЙТЕ РАЗНИЦУ
Может быть,  бюджет Режа так мал, что 

денег не хватает ни на что, в том числе и на 
уборку улиц? Хотя при чем тут это? Мы ведь 
говорим об оплаченных бюджетом работах 
как в Реже, так и в Екатеринбурге.

Для начала сравним бюджет 2022 года 
Екатеринбурга -  58 миллиардов - с бюдже-
том Режа – 2,5 миллиарда рублей.  На одного 
жителя Режа (из расчета 46682 населения) 
приходится 53 тысячи бюджетных рублей, а  
на одного жителя Екатеринбурга (из расчета 
1544376 населения) приходится 37 тысяч бюд-
жетных рублей, что в полтора раза меньше. 

Вы удивлены? Или все еще считаете, что 
политика вас не интересует и не важно, кого 
от вашего имени назначат депутатами, а кого 

Главой? 
По площади, в одном масштабе карт, Реж 

выглядит малюсенькой точкой в сравнении с 
Екатеринбургом. 

По итогу сравнения бюджета на одного 
жителя, а также площади на карте и количе-
ства улиц, фотографии уборки от снега Режа 
ожидаемо должны выглядеть лучше. Но в ре-
альности все наоборот, как будто это в Екате-
ринбурге бюджет  в расчете на одного жителя 
в разы больше,  а количество и километраж 
улиц в разы меньше. 

Но ведь нет, огромный полуторамиллион-
ный Екатеринбург будто вылизан в отличие 
от заросшего снегом и наледью маленького 
Режа.
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Неделю назад из прямой трансляции федерального Первого 
телеканала жители Режа получили очередное подтверждение, 
за кого нас держит Глава РГО И.Г.Карташов. В прямом эфире 
«Первого» вся Россия увидела заместителя  Карташова, кото-
рый на претензии  неравнодушного жителя Режа Сергея Малю-
кова по  уборке улиц от снега в весьма дерзкой форме заявил, 
что все обвинения беспочвенны, а тротуары и улицы почищены. 

Заместитель Карташова: Завидуй, Россия, 
с улиц Режа уже вывезли более 5 тысяч тонн снега! у ц уу ц у

В огромном Екатеринбурге 505 рабочих и 376 машин спецтехники 
вывезли около 4,5 тысяч тонн снега…

Екатеринбург,  из  которого  вывезли  менее 4,5  тысяч  тонн  снега, 
занимает  более  500  квадратных  километров

Небольшой  Реж, из  которого  чиновники, 
по  словам  Качурина, умудрились  вывезти  более  5  тысяч  тонн  снега

Улица Чапаева  в Реже. Сколько  тысяч  тонн (по бумагам) с  нее  вывезли?

Ул. Ленина в Реже. Когда-то  ее собирались назвать  проспектом, 
но «Возрождению Режа», где  состоял  Карташов, асфальта  хватило только на  это

Окончание на с.4
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В ЧЕМ ЖЕ ДЕЛО?
Или, может быть, в Реже больше сне-

гопадов – на два метра толще снежный 
покров? Нет. Реж не находится в зоне ано-
мального снежного шквала. Так почему 
тогда в Екатеринбурге улицы, как и троту-
ары, сухие и снега нет от слова совсем, а в 
Реже все заросло наледью и снегом, хотя 
по документам вывезли больше 5 тысяч 
тонн, о чем было сказано в эфире Первого 
канала? 

Ответ у меня один: наш с вами родной 
город накрыл не снежный шквал или буря, 
нет, Реж накрыла лавина лжи и коррупции. 

Чиновники отчитываются об отлич-
ных уборках, ежегодно увеличивая бюд-
жетные расходы, не стесняясь указывать 
в отчетах уже совсем  астрономические 
цифры собранного и вывезенного с улиц 
снега. Само собой, из бюджета выплачива-
ются соответственные миллионы за этот 
вывезенный (только на бумаге) снег. А го-
родской Прокурор не только преспокой-
но взирает на все происходящее, делая 
вид, что все так и должно быть, нет, он еще 
и дает издевательские, на мой взгляд, от-
веты, будто те, кто справедливо возмуща-
ется, поднимая вопрос,  неразумные пяти-
летние дети.

 
ГОРОД НАКРЫЛА 

ЛАВИНА ЛЖИ И КОРРУПЦИИ?
Ответ городского Прокурора редакции га-

зеты «Московский Комсомолец», который был 
опубликован на в соцсетяхна странице «Ново-
стей Режа», вызывает даже не недоумение, а 
скорее злость. 

Оплата контрактов  2022 года могла произ-
водиться только при наличии фотофиксации 
выполненных работ по принципу: было - стало, 
- а также по данным программного агрегато-
ра, совмещенного с системой ГЛОНАСС, под-
тверждающего передвижение спецтранспорта 
по маршрутам уборки. В противном случае, 
то есть без фотоотчетов, подтверждающих ис-
полнение контракта, а также без заархивиро-
ванного по ГЛОНАС до ближайшей проверки 
маршрута спецтехники, оплата не могла но-
сить законный характер. А с учетом того, что 
чиновники Администрации во главе с Главой 
РГО И.Г.Карташовым под протоколы Думы весь 
2022 год нагло утверждали, что фотофиксация и 
ГЛОНАСС в контрактах не предусмотрены, Про-
куратура должна была инициировать проверку.

Прокуратура еще два года назад была обя-
зана проверить законность оплаты и то, как при-
нимались исполненные работы: на основании 
фотоотчетов и ГЛОНАСС, как сказано в контрак-
те, или под «честное» слово подрядчика, такого 

как Валерий Юрьевич Раёв, с которым город-
ской Прокурор так любит уединяться в безлюд-
ных местах. А с учетом огромного количества 
жалоб на уборку улиц, как от простых граждан, 
так и от юридических лиц, и обращений На-
родных депутатов, уголовное преследование 
виновных выглядело бы в таком случае вполне 
ожидаемым. Скорее всего, даже неотвратимым. 

Но - нет, Прокурор города дает отписки, 
видимо, искренне полагая, что те, кому они 
адресованы, по своему интеллектуальному раз-
витию и компетентности находятся на уровне 
детсадовцев.  

 Он ошибается. Придет час, когда он это пой-
мет, но будет, увы,  поздно. 

Не сомневаюсь, виновные получат по заслу-
гам. Как и их покровители в силовых структурах.

Виктор Александров

Центральная улица  
не  какой-то  глухой деревни,  это  -  город Реж

Это - не дорога на ферму в совхозе, 
нет, это - главная улица Режа

Это - не проселок между отдаленными деревнями, это ул.Ленина 
в городе Реж, с которой, по бумагам, наверное, вывезли не одну тысячу тонн снега

Главная улица Режа 12 февраля. 
Завидуй, Екатеринбург! Завидуй, вся Россия!

Это - не промзона, это - главная транспортная артерия Режа, 
где, по документам, вывезена часть из  тех  самых  «более 5  тысяч  тонн  снега»

Ул. Малышева в ЕКБ. 
Сухая  проезжая часть, как  и  тротуар

Это тоже  ул.Ленина, но в Екатеринбурге. 
Будто   вылизали...

Улица  8  Марта  в Екатеринбурге. 
Сухо,  ровно  и с нега  нет   совсем

Городской Прокурор Николай Удалов 
вполне  спокойно взирает 

на происходящее, давая на жалобы
 такие ответы, которые люди 
называют издевательскими



5

Какие вопросы обсуждали на депутат-
ской комиссии по промышленности, строи-
тельству, коммунальному хозяйству, транс-
порту и связи 13 февраля 2023 года в малом 
зале Администрации Режевского городско-
го округа, аналогичные же рассматривались 
и на заседании Думы, но только в сжатом 
формате. 

Об утверждении графика проведения 
совместных мероприятий депутатов Режев-
ской Думы и специалистов МКУ «Управле-
ние городским хозяйством» по осущест-
влению контроля выполнения работ по 
муниципальным контрактам в 2023 году.

М.Шарова, председатель комиссии 
по ЖКХ: На прошлом заседании решили су-
зить контроль до муниципальных контрак-
тов, то есть те, которые финансируются 
только из местного бюджета. В этом году 
будут доделывать улицу Курская. Так как 
там уже есть строительный контроль, бу-
дем ли мы выезжать и визуально контроли-
ровать ход ремонтных работ? 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Никакого 
там стройконтроля не будет. Стройкон-
троль будет заключен только по улице 
Красноармейская. 

Надо отметить, что никто желания кон-
тролировать Курскую не проявил.

М.Шарова, председатель комиссии 
по ЖКХ: По старой схеме Курскую берем 
на контроль. Кто сможет, тот приедет. 
По снежным городкам. На вокзале снежного 
городка не было в этом году. Нам сказали, 
что там нет видеонаблюдения. Мы сейчас, 
заранее, должны об этом побеспокоиться, 
чтобы дети вокзала тоже были причастны 
к новогоднему празднику. Что в данной си-
туации можно сделать? Что посоветуете? 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Дело не 
в видеонаблюдении. Необходимо наличие 
общественной территории, на которой 
можно обустроить елку. А к общественной 
территории есть ряд требований, и одно 
из них – видеонаблюдение, а также возмож-
ность звукового сопровождения в случае ЧС. 
И главное не территория, а финансовые 
возможности Администрации. 

Т.Гуляева: У нас в городе есть четыре 
микрорайона. Почему не находится средств 
поставить елку на Вокзале? 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Это не 
единственная территория, где мы не ста-
вим елку. В Кочнево нет елки, в п.Лесной 
тоже нет, на Быстринском нет. Я вам скажу 
в качестве информации. У нас в этом году в 
бюджете ни на одну елку денег не заложено. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Несколько 
лет назад впервые за долгое время на Семи 
ветрах установили елку, тогда помогла 
Сафмедь. И таких жестких требований по 
антитеррористической защищенности 
не было, как сейчас. Никто же не мешает 
найти спонсоров и поставить на Вокзале 
елку. И мы пока не понимаем, за счет каких 
средств мы в этом году будем устанавли-
вать елки. 

М.Шарова, председатель комиссии по 
ЖКХ: Что входит в понятие елки, Андрей 
Валерьевич?

А.В.Вавилов, директор УГХ: Елка, 
снежный городок. Мы разрабатываем тех.
задание, в соответствие с которым этот 
городок строится. Можно, конечно, по-
ставить елку, украсить ее гирляндами - и 
все на этом. Нет такого регламента, что 
обязательно должен быть снежный городок 
возле елки. Мы можем ограничиться просто 
елкой. 

М.Шарова, председатель комиссии по 
ЖКХ: Резюмирую. То есть жители данного 
района, Вокзала, должны сформировать за-
прос, что они хотят видеть: елку, ледовый 
городок или еще что-то. 

Т.Гуляева: Елку нужно поставить в ми-
крорайоне, где живут люди, а не в промыш-
ленной зоне, у ЦНК или на корте. Хорошая 
площадка за магазином Пятерочка. Люди 
уже не просят городок, хотя бы елку по-
ставьте. 

Н.А.Бачинин, председатель Думы: Се-
годня многие УК ставят во дворах елки по 
просьбе жителей.

Т.Гуляева: А мы говорим про микрорай-
он, где находится несколько УК. 

Н.А.Бачинин, председатель Думы: Я 
считаю, что нужно в этом вопросе порабо-
тать с управляющими компаниями. Пусть 
УГХ посмотрит, есть ли на Вокзале обще-
ственная территория, подходит ли она 
для установки елки, и определит, сколько 
нужно денег на ее оборудование. 

М.Шарова, председатель комиссии 
по ЖКХ: Нужно составить запрос и про-
токольно закрепить, чтобы нам УГХ от-
ветило, где у нас в городе общественные 
территории. И нам, депутатам, нужно по-
нять, какие снежные городки хотят видеть 
режевляне, дети. 

Т.Гуляева: Почему во всех микрорайо-
нах елки устанавливают за счет муници-
палитета, а на Вокзале за счет жителей? 
Управляющие компании живут на средства 
жителей. Вы мне объясните, почему я долж-
на платить дважды. 

С.Л.Николаева: Почему именно Вокзал, 
если мы решили, то нужно запрос делать по 
всем микрорайонам, включая Кочнево, Лес-
ной, Быстринский и т.д. Или вообще одну 
елку на весь город ставить, чтобы не было 
таких разногласий. 

Г.Нешатаев: Я, честно говоря, тоже за 
одну елку. 

М.Шарова, председатель комиссии по 
ЖКХ: Путь будет одна, но хорошая.

С.Л.Николаева: Это же еще и качество. 
М.Шарова, председатель комиссии по 

ЖКХ: Поставят кривую елку, и никто туда 
не ходит…

Т.Гуляева: В прошлом году у нас поста-
вили елку, и там проводились мероприятия. 
И люди довольные были. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: В прошлом 
году обратилась УК помочь с техникой. Мы 
бесплатно выделили технику и помогли по-
ставить елку. В этом году мне позвонили 
жители и попросили помочь УК с техникой. 
Я договорился с подрядчиком, сказал жите-
лям, что мы готовы, вы только скажите, 
когда. Тишина. В этом году, вероятнее всего, 
будет одна елка на весь город. 

Комиссия единогласно решила подать 
запрос в УКХ по общественным территори-
ям и рекомендовала Администрации рас-
считать стоимость одного снежного город-
ка и определить место его расположения. 

М.Шарова, председатель комиссии 
по ЖКХ: Андрей Валерьевич, контракт у 
«Стройресурса» по Гавани заключен на 2023 
год? У меня есть информация, что не за-
ключен, и вы будете все по доп.соглашениям 
оплачивать.  

А.В.Вавилов, директор УГХ: У нас это 
единственный муниципальный контракт, 
который отыгран до 1 апреля 2023 года. Он 
официально отыгран и заключен.

М.Шарова, председатель комиссии 
по ЖКХ: Что решилось с видеофиксацией? 
Почему был заключен контракт, если не со-
блюдены его условия?

А.В.Вавилов, директор УГХ: При за-
ключении контракта все условия были со-
блюдены. Откуда такое ошибочное мнение, 

я не знаю. 
М.Шарова, председатель комиссии по 

ЖКХ: И вы сейчас наблюдаете, сколько снега 
вывозится?

А.В.Вавилов, директор УГХ: Все кон-
трольные мероприятия по проверке вы-
полненных работ проводились и раньше. 
Проверяются и сейчас. Как это происходит. 
В начале каждого года мы проводим акты 
контрольного взвешивания. Вся техника, 
которая эксплуатируется при вывозке сне-
га, проходит контрольное взвешивание. 
Машина взвешивается три раза. Состав-
ляется акт. Среднее значение, к примеру, 
определяем 5 тонн. И потом определяем 
количество машин, то есть выезжаем на 
место складирования снега. У каждого под-
рядчика свое место складирования снега, 
мы эти места знаем. Выезжаем туда и счи-
таем кучи снега. Берем рулетку и замеряем 
тот объем, который вывезен, и сверяем с 
теми документами, которые предъявил 
подрядчик. И только после этого, как циф-
ры совпадут, мы подписываем акты выпол-
ненных работ. У нас контроль происходит 
ежемесячно, контроль еженедельно проис-
ходит. Не стоит сомневаться. У «Чистого 
города» вся техника ГЛОНАССом обеспечена, 
у Раева обеспечена одна единица. Он обеща-
ет, что вся его техника, задействованная 
в уборе снега, к 1 марта будет оборудована 
ГЛОНАССом. 

М.Шарова, председатель комиссии 
по ЖКХ: У него на балансе два грейдера, а 
КамАЗы он нанимает. И за эти машины он 
не отвечает, таким образом, он ушел от 
ответственности.  

А.В.Вавилов, директор УГХ: У него 
шесть единиц, в том числе трактора, Ка-
мАЗ, у него достаточно техники. 

М.Шарова, председатель комиссии по 
ЖКХ: А когда они нанимают технику, тоже 
смотрят, чтобы был установлен ГЛОНАСС?

А.В.Вавилов, директор УГХ: Нет. По за-
кону, мы не имеем права с них потребовать 
наличия ГЛОНАССа. 

М.Шарова, председатель комиссии по 
ЖКХ: Ставить не ставить… Это не тот 
критерий, на который мы полагаемся. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Смотря 
что вы хотите контролировать. Грейди-
рование той или иной улицы можно посмо-
треть, контроль проведения уборки тро-
туара можно посмотреть.

М.Шарова, председатель комиссии по 
ЖКХ: Уважаемые члены комиссии, будем ли 
мы составлять график выезда в те места, 
где складируется снег? Ваши предложения?

Г.Нешатаев: Я бы не поехал.
С.Николаева: Я видео посмотрю.
М.Шарова, председатель комиссии по 

ЖКХ: Ладно, я сама съезжу.
Напомним нашим читателям, что в про-

шлом году мы с депутатом Е.Сурниным, 
представителем газеты «РЕЖ Округ» 
Г.Поповой выезжали на место, куда вывоз-
ила снег подрядная организация «Строй-
ресурс». Мы подробно писали об этом. На-
помню:

«Куда вывозится снег, как отслежива-
ются объемы вывезенного снега, куда вывоз-
ится, каким образом контролируется, все 
эти вопросы мы задали представителю УГХ 
Томилову, когда поехали с депутатом Евге-

нием Сурниным, главным редактором «РВ 
Округ» Галиной Поповой смотреть место 
складирования снега. На обратном пути 
нам навстречу попался Камаз. Остановили 
и спросили водителя, от какого предпри-
ятия снег везет. Оказалось, что снег вы-
возит одно из предприятий нашего города. 
Получается, что отследить, сколько имен-
но снега вывезено предприятием «Строй-
ресурс», невозможно. Невозможно без нави-
гации, которой, по словам г-на Томилова, у 
«Стройресурса» нет. Зато есть в наличии 
подписанные КС, где указано, что за период 
с 1.01 по 31.01.2022 года вывезено с Гавани 
1500 тонн снега. А вы видели снегоубороч-
ную технику в новогодние праздничные дни 
на улицах Гавани? 

Знающие люди говорят, что такой объ-
ем снега невозможно вывести ЗИЛом и не-
большой тележкой, имеющимися в распо-
ряжении «Стройресурса», за такой период 
времени, учитывая, что в новогодние дни 
техника не эксплуатировалась. Не могу это 
утверждать на 100%, но с большей долей 
вероятности. Возможно, привлекалась на-
емная техника, но это, видимо, останется 
тайной за семью печатями, т.к. эту инфор-
мацию нам никто не предоставит. 

На вопрос, как отслеживаются объемы 
вывезенного снега, представитель УГХ от-
ветил, мол, сколько сказали, столько и за-
писали. Выходит, что Раеву верят на слово, 
а у остальных техника должна быть обору-
дована навигаторами. 

В платежном поручении значится сум-
ма 1 миллион 98 тысяч 429 рублей 23 копей-
ки. А значит и дороги должны быть чисты-
ми от снега. Результат на фотографиях, 
сделанных 16 февраля текущего года». 

Ничего не меняется, почти ничего, выве-
зенный снег по-прежнему считают кучками. 
И не факт, что на это же самое место не сва-
ливает снег другая, сторонняя организация. 
Спасибо ей, но деньги-то получает «Строй-
ресурс» Раева. 

Т.Гуляева: Трактор прошел по тро-
туару, продавил колеи, но не снял наледь. 
Ул.Советская, нечетная сторона, вообще 
не чищена.

А.В.Вавилов, директор УГХ: Мы рабо-
таем с подрядчиками. По нечетной сто-
роне не везде есть тротуар, местами он 
вообще отсутствует. С левой стороны 
есть прекрасный тротуар, есть пешеход-
ные переходы. Но это не говорит, что мы 
чистить не будем. 

Т.Гуляева: Трактор проехал, отчитал-
ся, но тротуар не почистил. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Хорошо, 
возьмем на контроль.

О состоянии паспорта готовности Ре-
жевского городского округа к отопительно-
му периоду 2023 года. 

М.Шарова, председатель комиссии по 
ЖКХ: Правоохранительные органы нам по-
советовали заняться этим вопросом, т.к. 
в 2022 году паспорт готовности РГО к ото-
пительному сезону был не готов. 

А.И.Качурин, замглавы по ЖКХ: На 
сегодняшний день есть пять замечаний у 
предприятий ЖКХ, оказывающих услуги. Мы 
работаем, составлены дорожные карты, 
направлены во все контролирующие орга-
ны. К 15 декабря мы постараемся выпол-
нить все замечания. Они требуют финанси-
рования. На сегодняшний день мы собираем 
коммерческие предложения. К 1 апреля они 
будут собраны. Затем мы будем смотреть 
финансовую составляющую и брать на себя 
обязательства по выполнению данных за-
мечаний. Например, разработка темпе-
ратурных графиков, продвижение режима 
наладочных испытаний, химводоконтроль 
для каждой котельной, в селах, в том числе, 
отсутствует организация коммерческого 
учета (коммерческие узлы учета на каждой 
котельной). 

Об отсутствии уличного освещения в 
микрорайоне Новокочнево. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: В этом 
году у нас ситуация в городе по техниче-
скому обслуживанию осветительных при-
боров, я считаю, очень хорошая. В Ново-
кочнево были у нас проблемы, связанные с 
отключениями. На сегодняшний день во-
прос решен. По Кочнево, если будут заяв-
ки, мы готовы отработать. Все заявки по 

Так и доживем до того, что и город переиме-
нуют в поселок городского типа. Но это лири-
ка, обещающая, к сожалению, стать прозой жизни. 

Окончание на с.5Фото из архива 2022 г.
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уличному освещению, если это ремонт, мы 
отрабатываем моментально. Если где-то 
в принципе не было освещения, то на эти 
моменты у нас средства предусмотрены. 
Мы все заявки собираем для того, чтобы 
провести аукцион и в летний период про-
вести работу. 

О подготовке ремонта дороги к месту 
отдыха «Пляж песчаный» в мкр. Быстрин-
ский и выполнении работ по благоустрой-
ству места отдыха.

М.Шарова, председатель комиссии 
по ЖКХ: Я не понимаю, почему не включены 
наши поправки в бюджет города, напри-
мер, по пляжу Песчаному. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Финанси-
рование до распорядителей бюджетных 
средств доводится в конце января. После 
этого можно приступить к розыгрышу му-
ниципальных контрактов. Но перед этим 
необходимо подготовить всю конкурсную 
документацию и выставить на площадку. 
Проходит аукцион, потом в течение ме-
сяца заключается контракт. Весь период, 
начиная с нового года и до конца мая, мы 
все муниципальные контракты отыгрыва-
ем и заключаем. 

Что касается подготовки дороги к 
месту отдыха. Нас проинформировали, 
что на это имеются денежные средства, 
только в декабре. Запланировано 300 ты-
сяч на ремонт дороги и 50 тысяч рублей на 
благоустройство самого места отдыха. 
Необходимо выехать на место, оценить 
состояние дороги и составить дефектную 
ведомость, смету и заключить муници-
пальный контракт. На сегодняшний день 
это не представляется возможным, так 
как дорога находится под слоем снега. Ког-
да весь снежный покров сойдет в мае, мы 
туда выедем, оценим состояние дороги и 
посмотрим, что можно сделать в рамках 
выделенных средств. Это будет в мае. 

По благоустройству. Здесь хотел бы 
попросить депутатов внести предложе-
ния, какое благоустройство вы бы хотели 
видеть на 50 тысяч рублей. 

Н.М.Кайгородова: На согласительной 
комиссии говорили про контейнеры для му-
сора и, может быть, от берега почистить 
дно реки. Я уже говорила, что там часто о 
стекла и мусор в реке люди травмируют 
ноги. И несколько машин песка завезти 
туда. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Вы напи-
шите, что вы там хотите видеть, а мы 
рассчитаем стоимость. 

Н.М.Кайгородова: Андрей Валерьевич, 
когда вы нам помогли и отсыпали доро-
гу по Заречной, вы сказали, что нужно бы 
где-то на повороте убрать два дерева. Я 
недавно до реки дошла, и там есть такие 
повороты, где мешают деревья, по одному 
дереву. Их ведь можно убрать до мая. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Нет, 
нельзя. Сначала нужно оценить, что это 
за деревья, в какой зоне они находятся, мо-
жет быть, городские леса. Нужно получить 
разрешение, определить стоимость…

Н.М.Кайгородова: Но начать-то 
раньше мая это все делать можно? 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Давайте 
сделаем так, я вам предоставлю специали-
ста, а вы с ним…

И.Г.Карташов, глава РГО: При чем 
здесь предоставлю… Это вопрос серьез-
ный. Надо делать смету. Снежный покров 
сойдет, оценим состояние дороги и будем 
делать.

Н.М.Кайгорода: Я про деревья говорю.
И.Г.Карташов, глава РГО: Это все в 

одну смету входит.
Т.Гуляева: Снег в апреле сойдет, и мож-

но будет съездить и оценить. 
И.Г.Карташов, глава РГО: Задача по-

ставлена, деньги есть, УГХ отработает, 
неделей вперед, неделей назад. 

О включении в маршрут обществен-
ного транспорта №2 остановку у детской 
поликлиники ГАУЗ СО «Режевская ЦРБ» (г. 
Реж, ул.Космонавтов, 8).

А.В.Вавилов, директор УГХ: Для того, 
чтобы с подрядчиком заключить договор, 
нами был проведен конкурс в 2020 году. Была 
подготовлена конкурсная документация, 
куда включено количество рейсов, марш-
рут движения транспортных средств и 
т.д. Договор составлен на 5 лет. На сегод-
няшний день внести изменения в карты 
маршрута не представляется возможным 
с юридической точки зрения. Иначе это 
будет нарушением договора. В данной си-
туации мы можем организовать новый 
маршрут движения под №7, и будет задей-
ствовать д/с в Кочнево, детскую поликли-
нику на Семи ветрах, на Гавани и ЦРБ. Этот 
вопрос мы рассматривали, согласовали с 
ГАИ. Дважды проводили мероприятия по 
определению пассажироперевозчика, но ни-
кто на данный маршрут не заявился. Здесь 
есть свои риски, даже если бы кто-то за-
явился на этот маршрут, то другой пас-
сажироперевозчик, который осуществля-
ем перевозку, имеет право подать на нас 
в ФАС и обвинить нас, что мы ущемляем 
его права. Вводим дополнительные марш-
руты, а эти маршруты отвлекают денеж-
ные средства и пассажиров. Законных осно-
ваний, чтобы продлить маршрут №2, у нас 
нет. А на новый маршрут не заявляются. 

Н.М.Кайгородова: Неужели невозмож-
но сделать так, чтобы автобус заезжал к 
детской больнице?

А.В.Вавилов, директор УГХ: Можно, но 
нужно отменить имеющийся муниципаль-
ный контракт с существующими услови-
ями. Перевозчик ведь перед тем, как зайти 
на контракт, рассчитал свою экономиче-
скую составляющую, а мы ему теперь ска-
жем, чтобы он еще в один пункт заезжал. 
Это противозаконно. 

Г.Нешатаев: Дойти-то тут 500 ме-
тров. 

Н.М.Кайгородова: С маленькими деть-
ми дойти и недолго, но сложно. Не у всех ма-
шины есть.

Г.Нешатаев: Самое плохое, что там 
нет нормальной тропинки.

Н.М.Кайгородова: В газели с Вокзала, с 
6 участка ведь с коляской не поедешь.

Г.Нешатаев: Доехали до Гавани, а там 
дойти-то 500 метров. Я не думаю, что 
это большая проблема. Просто необходи-
мо там хорошую дорожку сделать. 

А.В.Вавилов, директор УГХ: Там хоро-
шие дорожки и тротуары.

Т.Гуляева: А 7 маршрут, может быть, 
еще и через 6 участок пустить?

И.Г.Карташов, глава РГО: Я могу ска-
зать, какой будет эффект. В Кочнево на 
это 7-ку сядет 2 человека и на 6 участке 
один человек, а, может, и вообще она пу-
стая ходить будет. Да, работу мы будем 
продолжать, но кто замерял реально пас-
сажиропоток? Все равно с грудничками 
стремятся ездить либо на машине, либо 
на такси. Почему перевозчики не заявля-
ются? Да потому, что они видят реальный 
пассажиропоток и впустую они работать 
не будут. Вы упирайтесь в экономику. 

Н.М.Кайгородова: Люди все равно бу-
дут ездить, вы видели, какие переполнен-
ные газели едут с 6 участка? Мы на головах 
друг у друга едем. 

И.Г.Карташов, глава РГО: Я понимаю. В 
данный момент мы этот маршрут поме-
нять не можем по закону. 

О рассмотрении обращения о ремонте 
пешеходной дорожки по ул.Советская (по 
нечетной стороне улицы), от ул.Вокзальная, 
д.1 до ул.Зеленая.

Т.Гуляева: У нас в городе проживает 
достаточно большое количество людей с 
ограниченными возможностями здоровья. 

В районе Вокзала у нас проживает более 
100 инвалидов по зрению. И поэтому им 
необходима хоть какая-то комфортная 
инфраструктура. У нас в районе уже боль-
шая работа проведена. Но данный участок 
очень востребованный, и он сейчас в не-
удовлетворительном состоянии от Зе-
леной до Вокзальной. По этой дороге люди 
ходят в «Элтиз» на работу, в магазины, на 
остановки, дети ходят в школу. Просьба 
заняться ремонтом этого участка тро-
туара.

А.В.Вавилов, директор УГХ: Когда мы 
свою работу планируем, то основываемся 
не только на своем мнении, но и на вашем. 
Почему вы не заявили эту работу в про-
шлом году? Почему мы делали Александров-
скую?

Т.Гуляева: Александровская тоже очень 
важна, спасибо вам огромное.

А.В.Вавилов, директор УГХ: У нас де-
нежные средства на ямочный ремонт за-
планированы. Но это ямочный ремонт бу-
дет. На новый тротуар в этом году деньги 
не запланированы. В этом году можно 
провести дефектовку, составить сметы 
и предложить депутатам на думе рассмо-
треть этот вопрос с перспективной на 
следующий год. 

15 февраля на Думе А.И.Качурин довел 
до присутствующих информацию о ходе 
работ по содержанию улично-дорожной 
сети в осенне-зимний период в городе 
Реже.

А.И.Качурин, зам главы по ЖКХ: В 
2022 г. содержание автомобильных до-
рог производилось в рамках пяти муни-
ципальных контрактов. Муниципальные 
контракты заключены на содержание ав-
томобильных дорог в микрорайонах Семь 
ветров, Кочнево-Новокочнево, Быстрин-
ский, Гавань и Привокзальный. В рамках 
муниципальных контрактов содержится 
уличная дорожная сеть общей протяжен-
ностью 131,026 км, из которых асфальто-
бетонное покрытие составляет 49,786 км, 
грунтовое и щебеночное покрытие -  81,240 
км.

На территории г.Реж содержание 
автомобильных дорог осуществляли 
две подрядные организации – ООО «ТСК 
«Стройресурс» в микрорайонах Гавань и 
Привокзальный и МУП «Чистый город» в 
микрорайонах Кочнево-Новокочнево, Семь 
ветров и Быстринский.

Общая сумма финансирования на со-
держание автомобильных дорог состави-
ла 44988299,77 рублей, исполнение соста-
вило 42736738,63 рублей (95%), при этом по 
микрорайонам стоимость работ по муни-
ципальным контрактам составила:

- Семь ветров – на сумму 12251,417 тыс.
руб., исполнение составило 11792,956 тыс.
руб. (96,3%),

- Кочнево-Новокочнево – на сумму 
6949,040 тыс.руб., исполнение составило 
6372, 205 тыс.руб. (91,7%), 

- Быстринский – на сумму 6838,889 тыс.
руб., исполнение составило 6020,592 тыс.
руб. (88%),

- Гавань – на сумму 16049,746 тыс.руб., 
исполнение составило 15706, 646 тыс.руб. 
(97,9 %), 

- Привокзальный – на сумму 2899,206 
тыс.руб., исполнение составило 2844,337 
тыс.руб. (98,1%).

В рамках контрактов по содержанию 
были выполнены работы по очистке от 
снега, обработке ПГМ, уборке мусора с ав-
тодорог производственных отходов и 
твердых коммунальных отходов, ямочно-
му ремонту, профилированию грунтовых 
и щебеночных автодорог, в том числе с 
добавлением нового материала, окоске 
травы, очистке и покраске автобусных 
остановок, пешеходного и барьерного 
ограждения, установке и замене дорожных 
знаков.

В целях проведения устранения выяв-
ленных недостатков в адрес подрядных 
организаций со стороны МКУ «Управление 

городским хозяйством» в 2022 году было 
направлено 200 предписаний (АППГ – 198 
предписаний) со стороны ГИБДД – 75 пред-
писаний (АППГ – 69 предписаний).

Основные мероприятия, указанные в 
предписаниях подрядчикам:

- Проведение снегоуборочных работ на 
проезжей части дорог и тротуарах;

-Ликвидация зимней скользкости на 
проезжей части дорог и тротуарах (обра-
ботка противогололедными материала-
ми);

-Вывозка снежных валов в границах пе-
шеходных переходов и в зоне видимости на 
пересечениях, примыканиях автомобиль-
ных дорог в одном уровне.

-Восстановление технических средств 
организации дорожного (дорожные знаки, 
ограждения).

По итогам работ за 2022 год в отноше-
нии подрядных организаций применялись 
штрафные санкции в виде снижения суммы 
по оплате за выполнение следующих видов 
работ не в полном объеме:

-Сформированные снежные валы ближе 
10 м до пешеходных переходов и в створе 
пешеходных переходов;

-Сформированные снежные валы в зоне 
видимости на пересечениях, примыканиях 
автомобильных дорог в одном уровне;

-Неудовлетворительное проведение 
снегоуборочных работ на проезжей части 
дорог и тротуарах.

Из основных видов работ, в 2022 году в 
рамках муниципальных контрактов на со-
держание в зимнем периоде эксплуатации, 
стоит выделить:

1. Погрузка и вывоз снега с улично-до-
рожной сети – 7178 тонн, в том числе: 
Семь ветров – 2081 тонны, Кочнево – 512 
тонны, Быстринский – 1434 тонн, Гавань – 
2725 тонн, Привокзальный – 426 тонны.

2. Распределение противогололедных 
материалов (шлак) – 1243,362 м3, в том 
числе: Семь ветров – 325,074 м3, Кочнево 
– 163,114 м3, Быстринский – 224,004 м3, Га-
вань – 441,64 м3, Привокзальный – 89,53 м3.

3. Распределение противогололедных 
материалов (пескосоляная смесь) – 358,859 
м3, в том числе: Семь ветров – 104,03 м3, 
Кочнево – 25,581 м3, Быстринский – 71,685 
м3, Гавань – 136,251 м3, Привокзальный – 
21,312 м3.

В декабре 2022 года были заключены му-
ниципальные контракты на содержание 
автомобильных дорог на 2023 год. Работы 
по зимнему содержанию в 2023 году про-
должаются в плановом режиме, несмотря 
на сильные снегопады. В первую очередь 
производится уборка снега по маршрутам 
движения общественного транспорта, 
далее по частному секторы и вывоз снега 
с пешеходных переходов, перекрестков и 
автобусных остановок.

В следующем выпуске нашей газеты чи-
тайте о результатах оперативно-служебной 
деятельности ОМВД России по Режевскому 
району за 2022 год и еще много интересно-
го с заседаний депутатских комиссий. 

Записала Ирина Белоусова
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Ушаков Александр Алексеевич - вы-
пускник 1974 года школы №1. Классным 
руководителем была Соловьёва Галина 
Петровна. После окончания школы ра-
ботал на механическом заводе токарем.  
Учился на курсах радиотелеграфистов в 
Морской школе ДОСААФ. Был призван 
в армию, попал на флот. Сначала нахо-
дился в учебной части в городе Советске 
Калининградской области. Потом отпра-
вили в Польшу в 24 отдельную бригаду 
ракетных катеров. Получил специаль-
ность радиотелеграфист, радиометрист. 
За воинской частью постоянно вели на-
блюдение натовские самолёты. Задача 

Александра Алексеевича заключалась в 
том, чтобы следить за самолётами-раз-
ведчиками, заносить на карту пути их 
движения и докладывать командиру. 

В одной бригаде с Александром Алек-
сеевичем служили парни с Урала, Украи-
ны, Дагестана. Один - из Режа, Иванов 
Владимир, выпускник школы №44. 

Александр Алексеевич вспоминает: 
«Распорядок дня был такой: подъём в 6 
утра, зарядка, завтрак и заступление 
на вахту, которая продолжалась 6 часов. 
После вахты обед, отдых, писали письма 
домой. Меня командир бригады нередко 
приглашал печатать планы учений, так 
как это у меня хорошо получалось. 

Жили дружно, ведь на службе многое 
зависит от того, насколько слаженно 
все взаимодействуют. Праздники от-
мечали в Доме офицеров. Отношение ко-
мандиров было достаточно строгим, но 
иначе нельзя, дисциплина прежде всего. 
Демобилизовался я в звании старшины 
второй статьи.

Запомнились совместные учения с 
войсками Польши и Германской Демокра-
тической Республики по высадке десан-
та. На них приезжал даже министр обо-
роны».

После армии Александр Алексее-
вич работал на механическом, потом 
на химическом заводах. Окончил курсы 
машинистов тепловоза и работал маши-
нистом, пока химзавод не закрылся. По-
том - на никелевом заводе до выхода на 
пенсию.

Долбилкина Александра Олегови-
ча призвали на службу во флоте в ноябре 
1975 года. Ехали они через всю страну 
до города Хабаровска. Сначала попали 
в учебный отряд.  Потом их хотели от-
править в Африку - в Сомали на базу, но 
базу расформировали и Александра от-
правили на Камчатку, где он впервые 
увидел, что такое действующие вулканы. 
Необычайно красивое зрелище!  Камчат-
ка запомнилась именно этим. А ещё они 
катались там на лыжах.  Александр впер-
вые встал на лыжи, потому что родился в 
Узбекистане в городе Коканде, где снега 
не бывает.

Было не просто привыкать к дисци-
плине и режиму, но служба ему давалась 
легко, так как физически был хорошо 
развит. За отличные успехи в боевой и 
политической подготовке, примерность 
в воинской дисциплине и активное уча-
стие в общественной работе наградой 
было фотографирование у развёрнутого 
знамени корабля. Ещё за хорошую служ-
бу был награждён отпуском на родину на 
10 суток, не считая дороги.  

Корабль, на котором служил Алек-
сандр Олегович, был сверхсекретным. 
На нём готовились ракеты для пораже-
ния подводных лодок. Дни пролетали в 
заботах и делах.  Скучать не было време-
ни. Особенно запомнилась приборка на 
корабле, которая проходила по суббо-
там. Мыли весь корабль - сверху до низу. 
Все вокруг блестело.

За время службы было много очень 
интересных и забавных случаев. Обо 
всём рассказывать нельзя, но несколь-
ко примеров Александр Олегович всё-
таки привёл: «Во время службы мне очень 
нравился адмиральский час: в час дня по-
обедал – и идёшь отдыхать, закрываешь 
иллюминаторы и до 3 часов отдыхаешь. 
Однажды не прошло и полчаса, как меня 
разбудил вахтенный и сообщил, что 
оторвало шлюпку. Эта шлюпка была у 
нас для связи с берегом. На ней мы при-
возили продукты на корабль. Так же к 
кораблю был пришвартован капитан-
ский катер, за который я, как главный 
старшина, отвечал. А тут швартов-
ный трос оборвался, и шлюпку понесло в 
море. Прежде, чем выполнять какие-либо 
работы за бортом, все должны были на-

деть спасательные жилеты, которые 
проверялись каждый день по утрам. Я 
и несколько матросов взяли жилеты и 
спустились на катер. Догнали шлюпку, 
и я перелез в неё. Тем временем катер и 
шлюпку уносило всё дальше в сторону 
океана. Решили взять шлюпку на буксир, 
кинули трос, но, так как на море было 
большое волнение, конец его упал в воду 
и намотался на винт катера. Катер 
потерял ход. Нас уносило всё дальше и 
дальше в океан. Я принял решение, всем 
садиться на вёсла и выгребать вручную 
на шлюпке, а катер взять на буксир. 

В это время мы подошли к боновым 
ограждениям – это защита от амери-
канских подводных лодок в виде метал-
лической сетки до дна моря. Вот тогда 
я почувствовал страх!  Я попросил това-
рища надуть мне спасательный жилет, 
но это не удалось, так как жилет ока-
зался дырявым. Металлическая бочка, к 
которой крепятся боновые ограждения, 
прыгала на волнах и могла убить всех.  
Нужно было грести вручную и не попасть 
под эту бочку. А нас несло прямо под неё. 

Я приказал матросу просигналить 
на корабль, что у нас не всё в порядке. 
Шлюпка и катер прошли мимо боново-
го ограждения, и их понесло в открытое 
море. Это поначалу казалось приклю-
чением, но день уже клонился к закату. 
Конечно, мы знали, что в беде нас не 
бросят. С корабля вызвали пассажирский 
спасательный катер. Он подошёл к нам 
и взял на буксир. Мы были спасены! 

Когда мы были уже на корабле, я очень 
переживал, что получу наказание от ко-
мандира, так как был старшим. Но ни-
какого наказания не последовало, нас все 
обнимали, напоили горячим чаем и отпу-
стили спать.

Был ещё такой случай. Однажды мне 

удалось попробовать адмиральский 
паёк. На подводной лодке случилась круп-
ная авария: самопроизвольно вышла 
двухступенчатая баллистическая раке-
та. Она, конечно, взорваться не могла, 
так как не была запрограммирована. 
Но она вышла из шахты, одна ступень 
осталась внутри, а другая – снаружи.  
Подводная лодка пришвартовалась к на-
шему кораблю. Это было большое ЧП.  На 
корабль прибыло высокое начальство со 
всей страны, включая конструкторов и 
ведущих инженеров. Простым морякам 
пришлось потесниться, чтобы всем 
хватило места. Я отдал своё спальное 
место командиру боевой части 5, а сам 
лёг на рундуке в кубрике. Сам командир 
боевой части отдал свою каюту более 
высокому начальству. 

Всех нужно было накормить. На ко-
рабль завезли адмиральские пайки. В то 
время это были невиданные деликатесы, 
которые даже сейчас не всегда можно до-
стать. 

Несмотря на сложности и трудно-
сти, было много хорошего. Прежде всего, 
это дружба и взаимопомощь. За время 
службы я научился очень многому: от-
ветственности, дисциплине, взаимо-
пониманию в коллективе, научился по-
ступать так, чтобы тебя в коллективе 
ценили и уважали». 

Служил Александр Олегович три 
года.  Служба было очень интересной.  У 
него появилось очень много друзей, ко-
торые приехали служить из разных угол-
ков Советского Союза. 

Отслужив, Александр Олегович при-
ехал жить и работать в наш город Реж, 
так как здесь его ждала молодая семья.  
Всю свою трудовую жизнь он проработал 
водителем БелАЗа, возил добытую на Ли-
повском карьере никелевую руду, а ког-
да открыли Сафьяновское месторожде-
ние медной руды, был одним их первых, 
кто осваивал это месторождение.

Александр Олегович имеет прави-
тельственные награды: орден Дружбы 
Народов, знаки «Ударник одиннадца-
той пятилетки», «Ударник двенадцатой 
пятилетки», знак ЦК ВЛКСМ «Молодой 
гвардеец пятилетки», знак «За работу 
без аварий», награждён Почётными гра-
мотами Министерства автомобильного 
транспорта, Уральской горно-металлур-
гической компании.  Его имя занесено 
в Почётную книгу Режевского автотран-
спортного предприятия, А.Долбилкин 
является Почётным ветераном АО «Саф-
Медь». Сейчас он находится на заслужен-
ном отдыхе. 

В школе №1 в 7Б классе учится внук 
Александра Олеговича Костюков Ки-
рилл. Вместе со своим одноклассником 
Хусаиновым Кириллом они выступили на 
конкурсе «Герои России» в декабре 2022 
года с презентацией на эту тему и заняли 
1 место. 

Хочется поблагодарить Александра 
Алексеевича и Александра Олеговича 
за то, что поделились своими такими ин-
тересными воспоминаниями в преддве-
рии Дня защитника Отечества, пожелать 
им крепкого здоровья и счастья!

С.Артемьева

Знаменитый русский адмирал Павел Степанович Нахимов 
сказал: «У моряка нет трудного или лёгкого пути, есть толь-
ко один путь – славный». Подтверждением этих слов является 
служба на Военно-морском флоте двух жителей Режа - Ушакова 
Александра Алексеевича и Долбилкина Александра Олеговича.

7 ноября 1977 г. А.Долбилкин - крайний слева

А.Ушаков  в  музее
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Но обо всем по порядку. 
Вина Сергеевой подтверждается уст-

ными и письменными показаниями Вене-
диктовой, Поповой, рапортом помощника 
Режевского городского прокурора, заклю-
чением лингвистической экспертизы. Та-
ким образом, в действиях Сергеевой Н.Я. 
усматривается состав административного 
правонарушения ч.1 ст.5.61 Кодекса РФ 
об административном правонарушении, 
оскорблении, унижении чести и достоин-
ства. В деле имеется возражение на поста-
новление о возбуждении административ-
ном правонарушении, в котором изложена 
правовая позиция по указанному делу. 

Е.В.Федоровских, представитель за-
щиты: Сергеева не оспаривает тот факт, 
что было судебное заседание, после кото-
рого возникла некая перепалка со стороны 
свидетелей-участников процесса и Серге-
евой. Но Сергеева отстранилась от этой 
перепалки в виду того, что боялась за свою 
жизнь и здоровье, о чем неоднократно гово-
рила представителю прокуратуры. Но тем 
не менее гр.Венедиктовой было подано заяв-
ление, в котором она указала наличие фраз, 
которые считает оскорбительными. 

Ознакомившись с материалами дела 
Сергеевой, пришли к выводу, что экспер-
тиза проведена с нарушениями. (…) Из-
начально в Постановлении о проведении 
экспертизы, которое было подготовлено 
прокуратурой, стояло два вопроса. Но в 
сопроводительном письме был предложен 
третий вопрос, уже кем-то самовольно. И 
эксперт, дав на него ответ, притом что 
имеется Постановление, вышел за рамки 
поставленных вопросов. При исследовании 
доказательств, считаю, что прокуратура 
должна была предъявить событие право-
нарушения. Время не смогли установить, 
т.к. свидетели указывают разное время 
события. Эти противоречия не были от-
ражены стороной обвинения, а должны 
были сделать. Кроме этого, прокуратурой 
не была дана оценка тому факту, что име-
ется противоречие в этих объяснениях. На 
данный момент, когда дело уже возбуждено, 
устранить эти нарушения, которые были 
выявлены, невозможно. И, как следствие, мы 
не имеем ни события, ни время события, ни 
экспертизы. 

Не дана оценка тому факту, что имеет-
ся группа лиц, объединенная общими инте-
ресами. Они настроены негативно по отно-
шению к гр.Сергеевой. Да, действительно, 
Сергеева в объяснениях подтвердила, что 
она произносила фразу, но это была не та 
фраза, которую исследовали в экспертизе. 

Сергеева говорила фразу «идиотки» 
(прим. – во множественном числе). Она 
имела в виду обращение не к конкретно-
му лицу, не направленное в сторону Вене-
диктовой, Поповой, ни к кому бы то еще. 
Здесь нет адресности. А если нет адресно-
сти, значит, нет предмета. Считаю, что 
гр.Венедиктова на себя приняла данную 
фразу, хотя она была в ином обличии, т.е. не 
в единственном числе, а во множественном. 

Считаю, что отсутствует состав 
административного правонарушения. 
Сергеева никогда не привлекалась к адми-
нистративной ответственности, что 
немаловажный фактор. Зарекомендовала 
себя как честный и порядочный сотрудник и 
в перепалки ни с кем никогда не вступала. Но 
та деятельность, которая ведется сторо-
ной обвинения, направлена на дискредита-
цию именно ее, Сергеевой. Поясняю. После 
события (заседание суда 6 декабря 2022 года 
– прим.) тут же выходит статья от Ирины 
Белоусовой, которая являлась свидетелем 
данного события, в которой излагают-
ся дословно те пояснения, которые были 
даны в прокуратуре. Откуда они взялись? И 
цель явно преследуется уволить гражданку 
Сергееву с занимаемой должности. Т.е. цель 
группы  добиться, чтобы Сергеева не ра-
ботала в Администрации, потому как ее 
хотят подвести, что они занимается хам-
ством. 

Гр.Попова и гр.Венедиктова часто явля-
ются одной стороной дела. У них везде есть 
свой интерес. Выдержки из дел, которые я 
сделал с сайта суда, видно, что где-то ре-
дактор Попова, где-то автор статей Ири-

на Викторовна, где-то был спор касаемо на-
звания, опять-таки два действующих лица 
присутствуют, в том числе был спор по 
газ-кооперативу, где эти лица принимали 
одну сторону. Можно прийти к выводу, что 
имеется общий интерес у данной группы 
лиц и этот интерес прямо взаимосвязан с 
негативом в отношении Сергеевой. 

И.Венедиктова: Уволить Сергееву? У 
меня нет такого права. Это обязанность 
главы РГО (кого-либо увольнять – прим.), я 
надеюсь его в нашей группе нет? У меня нет 
ненависти к гр.Сергеевой, я с ней общаюсь, 
я с ней разговариваю и не зависимо о того, 
что было в кооперативе Газ-Кочнево. Да, 
она ходит по судам, наводит разборки у су-
дебных приставов. По Газ-Кочнево Сергеевой 
были предъявлены требования, превышаю-
щие законность. 

В этом зале суда 6 декабря проходило 
заседание по поводу якобы оскорбления Сур-
ниным гр.Собраби. Во время перерыва все 
вышли в коридор. Да, был спор, но на Серге-
еву никто не нападал и даже близко никто 
не подходил. Она стояла у окна, а мы у выхо-
да, у дверей зала заседаний. Сергеева и Сур-
нин спорили, Ермаков предложил ей помол-
чать, потому что она агрессивно говорила, 
оскорбила его. Она неоднократно, в том 
числе на суде, говорила, что она порядочная 
женщина. Единственное, что я сказала, что 
порядочный человек не говорит о порядоч-
ности, а ведет себя порядочно. На что она 
сказала, глядя мне в глаза: «Вы вообще иди-
отка». Я ответила: «В прошлый раз я у вас 
была «городской сумасшедшей», буквально 
14 сентября 2022 года на общественных 
слушаниях. В этот раз я у вас «идиотка». 
Вы уж определитесь». Она сказала: «Вы по-
идиотски себя ведете». С моей стороны не 
было высказано в ее адрес никаких оскор-
блений. И было сказано в мой адрес именно 
«идиотка», а не «идиотки». 

В качестве свидетелей выступили 
Е.В.Сурнин и Г.В.Попова. 

Е.В.Сурнин: 2 декабря слушалось дело 
в отношении меня за якобы высказанные 
оскорбления а адрес Сограби. На основании 
лживых показаний Сергеевой было выне-
сено решение. Как считаю, я доказал свою 
невиновность, это было доказано аудио-
записью. Она металась от стола до того 
зала (в коридоре – прим.) Она начала с меня. 
Заявила мне о каких-то кругах, видимо, на-
мекая на мои три судимости. Так их никто 
никогда не прятал, как бы это не хотелось 
прокуратуре и прочим персонажам во время 
выборов. Или она забыла, что Раёв судим за 
подделку документов, а зам.главы Качурин 
за превышение полномочий? Я не понял, о 
чем она говорила… В конечном итоге она 
переключилась на Венедиктову.

И далее свидетель рассказал, как было, 
так как стоял рядом и все слышал собствен-
ным ушами и видел жесты в сторону Вене-
диктовой собственными глазами, повто-
ряться не буду. 

А.Драгина, помощник прокурора: 
В день последнего судебного заседания по 
вашему делу свидетелями с вашей сторо-
ны выступали лица, которые находились в 
коридоре. Это Белоусова, Венедиктова, По-
пова, Ермаков. Эти люди вам являются род-
ственниками или находятся в какой-либо 
другой зависимости от вас?

Е.Сурнин: Белоусова свидетелем не 
выступала на том заседании, она присут-
ствовала как представитель прессы. Какая 
может быть зависимость от меня у людей, 
которые свободно, самостоятельно при-
нимают решения? Конечно, нет. Вы сейчас 
своим вопросом подводите к тому, что 
здесь какой-то сговор против Сергеевой и 
то, что я даю ложные показания? 

На уточняющий вопрос помощника про-
курора, когда именно произошел разговор 
между Венедиктовой и Сергеевой, Сурнин 
ответил: «В день, когда оглашалось реше-
ние. В тот момент, когда судья удалилась для 
вынесения решения». 

Г.Попова: По моему мнению, Сергеева 
начала провоцировать Сурнина. Когда она 
сказала, что порядочная, Ирина Венедикто-
ва ей сказала, что порядочные люди ведут 
себя порядочно, а не говорят об этом. А по-
том она сказала, глядя на Венедиктову: «А 

вы вообще идиотка», - и переключилась на 
Ермакова, назвав его «мразью». 

Е.В.Федоровских, представитель за-
щиты: Вы говорите, что нет неприязнен-
ного отношений к Сергеевой, а в газете 
постоянно печатаются в отношении нее 
статьи?

Г.Попова: Этот вопрос к делу не имеет 
отношения.

Е.В.Федоровских, представитель за-
щиты: Вы в браке. Ваш супруг является ад-
министративным служащим, правильно я 
понимаю? 

Г.Попова: При чем здесь мой супруг? За-
дайте по существу вопрос.

Е.В.Федоровских, представитель за-
щиты: В отношении вашего супруга заве-
дено административное дело, касаемо его 
служебной деятельности. И Сергеева Ната-
лья Яковлевна она, видимо, каким-то обра-
зом ведет его… Вот я и спрашиваю про не-
приязнь, если дело касается вашего супруга.

Г.Попова: Никаких дел в отношении мо-
его супруга Сергеева не ведет. Мой супруг 26 
января прошел аттестацию как муници-
пальный служащий. Никакого отношения ни 
к газете, ни к этим судам мой супруг не име-
ет. Я считаю ваши вопросы вмешатель-
ством в личную, семейную жизнь. 

Е.В.Федоровских, представитель за-
щиты: Вы с Ириной Викторовной Венедик-
товой часто участвуете в одних и тех же 
процессах?

Г.Попова: А это какое отношение име-
ет к делу? Я не буду отвечать на этот во-
прос. И не буду задавать вопрос «Сколько 
раз по Сергеевой Евгений Владимирович хо-
дит в суды». 

Е.В.Федоровских, представитель за-
щиты: В отношении вас было обращение в 
суд о защите чести и достоинства и дело-
вой репутации со стороны Сергеевой? 

Г.Попова: Этот вопрос отношения к 
делу не имеет. Могу сказать, что ни одного 
проигранного нами гражданского процесса, 
в том числе, по Сергеевой, нет. 

Е.В.Федоровских, представитель за-
щиты: Считаю, что свидетели немного лу-
кавят, что отсутствует некая неприязнь 
к Сергеевой. Скриншоты страниц (пере-
чень судебных дел) показывают, что Попо-
ва и Венедиктова имеют общие интересы 
в отстаивании, в том числе, не только 
гражданских прав, но и политических. Кроме 
свидетельских показаний, других доказа-
тельств не имеется, что говорит о том, 
что свидетельские показания в качестве 
доказательств не могут быть применены. 
Потому как сейчас, в суде, было установ-
лено и очевидно, что все-таки имеет ме-
сто сговор данных лиц с целью опорочить 
гр.Сергееву. Да, действительно, имело ме-
сто быть нарушение процедуры формиро-
вания материалов дела. Событие так и не 
было установлено, потому что свидетели 
путаются… то ли 2, то ли 6 декабря, то ли 
16 декабря. Хотя сейчас в судебном заседа-
нии прозвучало, когда было окончено судеб-
ное производство, и оно явно не совпадает 
с тем, что было. 

Свою позицию по этому делу высказа-
ла помощник прокурора А.Драгина: Хочу 
обратить внимание на диспозицию ч.1 
ст.5.61 Кодекса РФ об административных 
правонарушениях. Она звучит следующим 
образом: «Оскорбление, т.е. унижение чести 
и достоинства другого лица, выраженное в 
неприличной или иной, противоречащей об-
щепринятым нормам морали и нравствен-
ности, форме». Если мы посмотрим преды-
дущую редакцию, которая действовала до 
2020 года, там, действительно, было «уни-
жение чести и достоинства другого лица, 
выраженное в неприличной форме». Можно 
сделать вывод, что сейчас законодатель-
ство подразумевает, что для состава ад-
министративного правонарушения необ-
ходима форма либо неприличная, либо иная, 
противоречащая общепринятым нормам 
морали и нравственности. Сейчас две фор-
мы допускается - раньше допускалась одна 
форма. 

Эксперт в своем заключении говорит, 
что слово «идиотка» не неприличное, но 
это не значит, что оно не относится к 
иной противоречащей общепринятым нор-
мам морали и нравственности форме. 

В своем объяснении по возражениям 
представитель Сергеевой указал, что в 
определении о назначении экспертизы про-
курор поставил всего два вопроса. Как мы 
уже исследовали письменные материалы 
дела, все-таки три вопроса было: относи-

тельно унизительной оценки, относитель-
но неприличной формы и относительно 
иной формы, противоречащей общепри-
нятым нормам морали и нравственности. 
Эксперт ответил на все три вопроса. Фор-
ма установлена была. 

Относительно самого события. Собы-
тие у нас устанавливается в совокупности 
всех доказательств, собранных по делу. 
Это объяснения, в первую очередь. Про-
шел некоторый промежуток времени, лица 
могли не зафиксировать даты, т.к. они не 
знали в тот момент, что обратятся в 
прокуратуру и в дальнейшем в суд, поэтому 
показания даны такими, какими мы их услы-
шали сегодня в зале суда. Почему был такой 
большой период - с 15 до 17 часов. Для этого 
в материалах дела был приобщен тот про-
токол заседания суда, когда происходили 
данные события. Мы его сегодня исследова-
ли и увидели, что заседание происходило в 
то время, действительно там находились 
те люди, которые выступают сегодня сви-
детелями на данном судебном заседании. И 
время установлено с учетом всех совокуп-
ных обстоятельств. Считаю, что в дан-
ном случае событие и дата установлены. 
На вопросы свидетели отвечали, что это 
происходило в перерыв, перед вынесением 
итогового судебного решения. А итоговое 
судебное решение было вынесено 6 декабря 
2022 года до 16 часов. Соответственно до 
16 часов происходили события, рассматри-
ваемые сегодня в зале судебного заседания. 

По поводу заинтересованности. Много 
доводов приводил сейчас представитель 
Сергеевой Натальи Яковлевны, вместе с 
тем нет данных, подтверждающих или 
опровергающих эти доводы. Лица под-
твердили, что не состоят ни в каких род-
ственных связях, материальной или иной 
зависимости между собой не имеют. То, 
что представила сторона защиты Серге-
евой, считаю недоказанным, потому что 
утверждать о том, что сейчас они заинте-
ресованы и имеют какой-то сговор против 
лица, в отношении которого ведется дело 
об административном правонарушении, 
не доказано. Указанные лица, как в ходе про-
верочных мероприятий, так и сегодня, в 
зале судебного заседания, давали расписку и 
предупреждались об ответственности за 
дачу заведомо ложных показаний. Они чет-
ко понимают, что за свои слова и действия 
могут понести ответственность. 

Свидетели давали показания последова-
тельные, они указывали что, за чем проис-
ходило. Их показания согласуются со всеми 
иными обстоятельствами и доказатель-
ствами, собранными по данному делу об 
административном правонарушении. По-
этому считаю, что возможно принять во 
внимание их показания. 

Полагаю, что в совокупности всех со-
бранных доказательств по данному адми-
нистративному делу, вина Сергеевой Ната-
льи Яковлевны нашла свое подтверждение. 

Е.В.Федоровских, представитель за-
щиты: Фраза, сказанная во множественном 
числе, не нашла оценки эксперта. Это слово 
не проверяли… 

А.Драгина, помощник прокурора: 
Если мы сейчас будем принимать во внима-
ние фразу, сказанную Сергеевой во множе-
ственном числе, то она ухудшает положе-
ние Сергеевой, так как в данной ситуации, 
это уже ч.2 ст.5.61 Кодекса РФ об админи-
стративном правонарушении «…высказан-
ное, при сложившихся обстоятельствах в 
отношении неопределенного круга лиц». Со-
ответственно наказание будет вынесено 
строже.

Вот это поворот. Защита открыто говорит 
о том, что Сергеева слово «идиотка» произ-
несла во множественном числе. Значит, это 
относилось и к Поповой, присутствующей 
при диалоге Венедиктовой и Сергеевой, и 
ко мне. А это уже совсем другая история, что 
и подтвердила помощник прокурора. 

Определение по делу об администра-
тивном правонарушении от 10 февраля 
2023 года огласила мировой судья судебно-
го участка №1. 

Материалы дела об административном 
правонарушении, предусмотренного ч.1 
ст.5.61 Кодекса РФ об административном 
правонарушении в отношении Сергеевой 
Н.Я. передали на рассмотрение по подве-
домственности в Режевской городской суд 
Свердловской области. 

Ирина Белоусова

10 февраля 2023 года в мировом суде прошло слушание 
дела о том, как работник Администрации Н.Я.Сергеева оскор-
била в здании суда И.Венедиктову. В качестве защитника 
Н.Сергеевой выступил юрист УГХ Евгений Владимирович Фе-
доровских. В финале дело приняло неожиданный поворот. 
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Ежедневно инспекторы ДПС, несущие 
службу по обеспечению безопасности до-
рожного движения, приходят на помощь 
гражданам, оказавшимся заложниками ано-
мальных морозов – во время движения не 
выдерживают механизмы и узлы управления 
транспортных средств, как следствие, авто-
л юбители и пассажиры становятся заложни-
ками ситуаций.  

4 февраля около 9 часов утра сотруд-
ники полиции из подразделения дорожно-
патрульной службы отдела внутренних дел 
Режа оперативно пришли на помощь пас-
сажирам междугороднего автобуса «Ford», 
следовавшего по маршруту №954 Махнево 
- Екатеринбург, но сломавшегося в пути в 
20-градусный мороз.

Офицеры, выяснив причину остановки 
маршрутного автобуса, стоящего с вклю-
ченной аварийной сигнализации, незамед-
лительно приняли решение останавливать 
проезжавшие легковые автомобили с прось-
бой довезти пассажиров до точки назначе-
ния. В течение 15 минут все граждане были 

отправлены на попутных машинах в Екате-
ринбург.

За своевременно оказанную помощь, 
отзывчивость и неравнодушие граждане, 
попавшие в сложную ситуацию, выразили 
благодарность экипажу ДПС – старшему лей-
тенанту полиции Станиславу Валерьевичу 
Кузину и младшему лейтенанту полиции Ни-
колаю Андреевичу Пестовскому.

Экипажи Госавтоинспекции продолжат 
регулярное патрулирование на трассах об-
ласти.

Госавтоинспекция Свердловской области 
рекомендует водителям отказаться от даль-
них поездок в период сильных морозов. Если 
поездку перенести нельзя, выезжать, только 
убедившись в исправности транспортных 
средств, взяв с собой теплые вещи, горячее 
питье и заряженный мобильный телефон.

В случае экстренной и непредвиденной 
ситуации в пути, поломке автомобиля не-
замедлительно обращаться за помощью в 
оперативные службы, позвонив по телефону 
112.

В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть 

возможность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

 ЛИСА. Крупная, красивая, 
молодая скромница, гото-
вая к охране вашего дома

  ТИША. Крупный, 
охранник, приучен к цепи 

и к вольеру

ПУСЯ. Крупная, очень 
высокая, красивая чисто 

белая, возраст 1 год

ЛАЙМА. Среднего раз-
мера, умная, послушная, 

хорошая охранница

АСЯ, ШЕРРИ, АЗА. Три 
молодые красотки, очень 

любят детей

ЩЕНКИ. От разных 
по размеру собак, возраст 

от 2х месяцев

Полицейские Режа регулярно прово-
дят разъяснительную работу с населе-
нием, с сотрудниками местных учрежде-
ний, вручая им памятки и рассказывая 
о распространенных видах дистанцион-
ного мошенничества. Особое внимание 
стражи порядка уделяют пожилым лю-
дям, так как чаще всего представители 
именно этой категории граждан стано-
вится объектами преступных посяга-
тельств.

Очередную работу по профилактике 
мошенничества с сотрудниками управ-
ляющих компаний Режа провел замести-
тель начальника полиции ОМВД России 
по Режевскому району подполковник 
полиции Владимир Сергеевич Сычев.

Особое внимание во время беседы 
он уделил дистанционным мошенниче-
ствам. Полицейский порекомендовал 
не доверять сомнительным телефонным 
звонкам, во время которых просят со-
общить данные своей банковской кар-
ты, и незамедлительно сообщать о таких 
случаях в полицию. В ходе встречи он 
привел конкретные примеры, в которых 

граждане лишились своих сбережений, 
подробно разъяснил, как избежать об-
мана.

Призвал собравшихся граждан быть 
предельно внимательными при совер-
шении покупок через Интернет, об-
ращать внимание на названия Интер-
нет-магазинов, стараться не совершать 
покупки по предоплате, а также прояв-
лять бдительность и рассудительность 
при ведении переписки в социальных 
сетях. Подполковник рекомендовал ау-
дитории не доверять незнакомцам, об-
ращающимся к гражданам по телефону 
под видом работников банковских ор-
ганизаций и представителей различных 
силовых структур, а перепроверять по-
лученную информацию. Сотрудник по-
лиции привел несколько характерных 
примеров из своей служебной практики.

В беседе с сотрудниками предприя-
тий полицейский отметил: «Наша задача 
– довести до каждого жителя округа  ин-
формацию о том, как распознать мошен-
ника, когда с потерпевшими связывают-
ся неизвестные в телефонном режиме 
или в сети Интернет».

В завершение каждой встречи Влади-
мир Сергеевич попросил присутствовав-
ших слушателей поделиться полученной 
информацией с родственниками, дру-
зьями и знакомыми.

БЕШЕНСТВО - острое вирусное инфек-
ционное заболевание, общее для человека 
и животных, всегда заканчивается смертью. 
Бешенством болеют все млекопитающие. У 
человека это заболевание называется гидро-
фобией.

Заражение происходит через укусы, оца-
рапывание, ослюнение больным животным, а 
также при контакте с предметами, загрязнен-
ными инфицированной слюной. 

Пострадавшие от укусов животными 
должны знать, что возбудитель бешенства мо-
жет находиться в слюне больного животного 
за 10 дней до появления первых признаков 
заболевания. Поэтому не стоит рассчитывать 
на то, что укусившее вас животное «выглядело 
нормально». Из домашних животных источни-
ком заражения людей чаще всего становятся 
собаки и кошки, из диких - лисицы, волки, бар-
суки и различные грызуны.      

 Следует обратить внимание, что от укусов 
чаще страдают дети, которым необходимо 
избегать ненужных контактов с животными. 
Особые меры предосторожности следует 
принимать при контакте с дикими животны-
ми, в том числе грызунами, во время отдыха 
на природе. Неправильное поведение зача-
стую приводит к различным осложнениям, 
тяжелым укусам, увечьям, угрожающим здо-
ровью и жизни людей. 

Домашние животные должны быть за-
регистрированы в ветеринарной станции по 
борьбе с болезнями животных района и  еже-
годно прививаться против бешенства. 

При любом заболевании животного и осо-
бенно при появлении симптомов бешенства 
(обильное слюнотечение, затруднение гло-
тания, судороги), немедленно обращайтесь 
в ближайшую ветеринарную станцию, ни в 
коем случае не занимайтесь самолечением. 
Это опасно не только для вашего домашнего 
животного, но и для окружающих.

Если ваше животное укусило человека, 
не убегайте, а сообщите пострадавшему свой 

адрес и доставьте собаку или кошку для ос-
мотра и наблюдения ветеринарным врачом 
Режевской ветеринарной станции. Наблюде-
ние за животным длится 10 дней. Владелец 
животного несет полную административную, 
а при нанесении тяжелых увечий и смерти по-
страдавшего - уголовную ответственность за 
нарушение «Правил содержания животных». 

В целях профилактики бешенства все по-
страдавшие от укусов, оцарапывания и ослю-
нения животным и для проведения курса ан-
тирабических прививок должны немедленно 
обратиться за медицинской помощью в меди-
цинский пункт по месту жительства. 

Гидрофобию (бешенство) человека можно 
предупредить только полным курсом профи-
лактических прививок, эффективность кото-
рого зависит от срока обращения за медицин-
ской помощью. Прививки против бешенства 
людям проводятся бесплатно. Также следу-
ет отметить, что беременность не является 
противопоказанием для проведения курса 
профилактических прививок. Относитесь се-
рьезно к своему здоровью и к жизни Вашего 
ребенка.  Прерванный курс прививок не дает 
гарантии защиты организма от бешенства.   

Не стоит относиться к этой проблеме 
легкомысленно. Помните, что бешенство – 
страшное смертельное заболевание. На тер-
ритории России каждый год регистрируются 
случаи смерти от гидрофобии. 

Уважаемые жители Режевского рай-
она, г.Реж, будьте бдительны, проведи-
те вакцинацию домашних животных, из-
бегайте контакта с дикими животными.                                                                                                    
Находясь в лесу, будьте осторожны: дикие жи-
вотные, инфицированные бешенством (лиси-
цы, барсуки, волки), могут быть агрессивными 
или же, наоборот, ласковыми, особенно лисы. 

ГБУСО Режевская ветстанция
Тел. (34364) 3-53-51, 8-961-772-34-03



Ежегодно в зимний период увеличива-
ется вероятность дорожных происшествий 
с участием несовершеннолетних по причи-
не скатывания детей и подростков с горок 
и наледей на проезжую часть, использова-
ния придорожных снежных валов для игр. 
В целях профилактики и снижения тяжести 
последствий дорожно-транспортных про-
исшествий с участием детей в зимний пери-
од педагоги МБДОУ № 36 «Лесная полянка» 
провели ряд мероприятий под общим деви-
зом – «ГОРКА».

Средняя группа «Ребята–Шустрята» с 
воспитателем Е.С.Четверкиной посмотрели 
мультфильм «Опасные горки зимой» и обсу-
дили его.

Воспитанники старшей группы «Вундер-
кинды» с воспитателем А.В.Власовой прове-

ли обследование  близлежащей территории 
у детского сада. В результате детьми были 
обнаружены опасные скаты, находящиеся 
рядом с дорогой. Чтобы обратить внима-
ние жителей города, что съезд людей с  по-
добных «горок» вызывает риск попадания 
их под колёса транспортных средств, дети 
с воспитателем подготовили плакаты и раз-
местили вблизи опасных горок. 

Дети старшей группы «Звёздочки» под 
руководством воспитателя Н.Н.Бабий скон-
струировали «Горы у дороги и во дворе» и 
обыграли различные опасные ситуации на 
горках.

Ребята подготовительной группы «Не-
поседы» с воспитателем Е.В.Белоусовой и 
логопедом М.А.Мусальниковой подготови-
ли видеоролик «Горка у дороги – опасна для 

жизни», в котором рассказали, как можно 
вести себя на горках, а как нельзя. 

В подготовительную группу «Академия» 
(воспитатель Н.В.Леонтьева) пришёл в гости 
травмированный Незнайка, которому дети 
помогли разобраться, почему он попал под 
колёса машины, когда катался с горки.

А в январе для всех воспитанни-
ков детского сада сотрудник ОГИБДД 

Р.Р.Достовалова провела профилактическую 
беседу о правилах поведения на горках и 
рассказала, где можно кататься с горок, а 
где нельзя, и почему. 

Надеемся, что такие профилактические 
мероприятия предотвратят дорожно-транс-
портные происшествия с участием детей.

Воспитатель А.В.Власова, 
старший воспитатель Г.Л.Кочева 

Кажется, ещё вчера звучали прощаль-
ные песни с детским садом и воспитатель с 
теплой грустью и дрожащим от волнения го-
лосом давал напутствия подросшим воспи-
танникам… Но прошло время, сейчас те са-
мые выпускники стали первоклассниками.

Процесс воспитания детей длительный, 
а его результаты видны лишь через время. 
Но как же интересно воспитателям узнать о 
жизни своих малышей. Какими они стали в 
первом классе, хорошо ли учатся, усвоили 
ли они те истины, которые были даны в дет-
ском саду. Да и сами дети скучают по детско-
му саду, по воспитателям…

Именно поэтому по инициативе вос-
питателя Алексеевой Елены Михайловны 
было решено организовать 7 февраля вечер 
встречи выпускников группы «Дошколята» 
2022 года. Данное мероприятие провели в 
группе «Лучики», предварительно украсив 
помещение яркими воздушными шарами и 
фотографиями выпускников в разные годы 
их пребывания в детском саду.

Выпускников встречали малыши, воспи-
татель Алексеева Елена Михайловна и млад-
ший воспитатель Трофимова Елена Сергеев-
на. Дети младшей группы были очень рады 

гостям. Было видно, как бывшие выпускни-
ки рады встрече с детским садом, где всё 
напоминает о счастливых моментах детства, 
рады встрече с друзьями, которые учатся в 
другой школе, рады встрече с воспитателем.

Елена Михайловна основательно под-
готовилась к встрече, продумала каждый 
момент. В форме фотоколлажа напомнила 
о всех знаменательных датах и моментах 
жизни в детском саду, начиная с ясельной 
группы и заканчивая подготовительной. По-
добрала интересные игры, импровизации, 
конкурсы и танцы, в которых принимали 
участие не только первоклассники, но и 

дети младшей группы. 
Мероприятие закончилось чаепитием, 

где дети имели возможность пообщаться, 
поделиться впечатлениями в непринуж-
дённой обстановке. Дети были очень рады 
встрече с Еленой Михайловной. Сколько 
было тёплых воспоминаний, рассказов. Во 
время чаепития ребята наперебой расска-
зывали воспитателю о первых школьных 
впечатлениях, делились новостями, вспо-
минали дни, прожитые в детском саду. 

Время незабываемой встречи пролете-
ло как несколько минут, но оставило самые 
теплые, самые приятные впечатления, как 
от встречи с родными и любимыми, с кото-
рыми пять с половиной лет учились обще-
нию и дружбе, смеялись и плакали, пели 
и танцевали, считали матрешек и клеили 
бумажные самолетики. Вместе побеждали 
и делили горечь поражений, радовались 
успехам друг друга в конкурсах. 

Мои воспитанники! Какое счастье, что 
вы есть у меня!

До самого вечера друзьям не хотелось 
расставаться. Эта встреча была первой, но, 
думаем, не последней. В конце вечера ребя-
та написали на воздушных шариках пожела-
ния малышам.

А в заключение – подарки, объятия 
детей и, конечно, фото на долгую память. 
Очень жаль, что не все ребятишки смогли 
присутствовать на встрече, но каждый из 
них знает и помнит, что двери детского сада, 
где всё напоминает о счастливых моментах 
детства, всегда открыты. И самое главное - 
мы заложили основу замечательной тради-
ции!
Спасибо, что на праздник вы пришли,
Тепло своих сердец с собою принесли!
Какое счастье всем встречаться,
На вечер встречи раз в году собраться!
Увидеть воспитателей, друзей своих,
Все расспросить, как жизнь и как дела у них!

Воспитатель Елена Алексеева,
Детский сад «Вишенка»
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(детский сад №24 «Спутник»)  

Поздравляем с Днем  Рождения!
70 лет! С юбилеем прекрасным!

В жизни желаем вам дней только ясных.
Пусть крепким здоровье всегда остается,

Душа, невзирая на возраст, смеется.
Родные и близкие пусть будут рядом,

Поддержат и добрым словечком, и взглядом.
Желаем вам бодрости, силы, удачи,

Глаза Ваши только от счастья пусть плачут.

Городской  Совет  ветеранов
 педагогического  труда

Наверное, на свете прекрасней нет мгновений,
Когда с детьми мы рядом и за руки взялись, 
Ведь детство золотое, волшебное такое! 
Как здорово, что все мы здесь сегодня собрались! 
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Работа с населением - действенная форма 
профилактической деятельности, ведь при жи-
вом общении можно донести всю ту опасность, 
которая может подстерегать на жизненном пути.

В рамках проведения всероссийской акции 
«Безопасность детства», а также операции «Ото-
пительный сезон» сотрудники отдела надзор-
ной деятельности и профилактической работы 
Режевского ГО, Артёмовского ГО совместно с 
54 ПСО и сотрудниками ОМВД России провели 
очередной рейд по пожарной безопасности для 
граждан города Реж и несовершеннолетних под-
ростков в местах массового пребывания людей.

Безопасность является главной составляю-
щей нормой жизни человека. Пожары являются 
одними из бедствий, которые могут предотвра-
тить сами люди. Статистика показывает, что наи-
большее количество возгораний приходится на 

жилой сектор (квартиры, дома, дачи), что может 
привести к неминуемой беде. 

Всем гражданам и несовершеннолетним 
были разъяснены правила пожарной безопас-
ности в быту, в общественных местах, на улице с 
вручением памяток с номерами телефонов экс-
тренных служб «01, 101, 112». Также доведена 
информация о необходимости защиты жилых по-
мещений автономными дымовыми пожарными 
извещателями.

Из истории сотрудничества с ГУ 
г.Екатеринбурга. 

Впервые данный формат сотрудничества 
предложила Шлегель Елена Владимировна, 
наша режевлянка, выпускница 10 школы, 
преподаватель Гуманитарного университета. 
Было приятно наблюдать встречу Елены Вла-
димировны Шлегель со своим учителем исто-
рии Ольгой Алексеевной Тюрниной, которая 
сегодня продолжает свою педагогическую 
деятельность в 44 школе. Ученик продолжа-
ет дело своего учителя - развивает молодые 
умы!

Это особенно значимо в год празднова-
ния 250-летия Режа, хоть наши земляки уже 
не проживают в Реже, но их роль в развитии 
своей малой родины значима. Большое спа-
сибо, Елена Владимировна, что Ваша забота 
так продвигает наших детей и приносит поль-
зу РГО! И вот, уже 9 лет мы с ребятами играем, 
«прокачиваем» интеллект.

По словам автора игры Николая Давыдова 
– это его любимый проект, аналог игры «Что? 
Где? Когда?» Игра «Мысли за минуту» ставит 
своей задачей показать, что интеллектуаль-
ная игра может быть не только для людей, 
обладающих энциклопедическими знаниями, 

которые ежедневно тренируются и заучива-
ют. Это игра на логическое мышление, все, 
что необходимо, чтобы найти ответ на вопрос 
- быть внимательным, так как ответ может со-
держаться в самом вопросе, там могут содер-
жаться и подсказки. Их нужно обнаружить, об-
судить с командой варианты и выбрать одну 
версию.

Сферы знаний, затронутых в заданиях, 
поражали своим разнообразием: биология, 
история, обществознание, инженерное дело, 
медицина, искусство и т.д. В этом году были 
включены вопросы по истории Режа, логиче-
ские задания в честь празднования юбилея 
нашего города. И некоторое вопросы застави-
ли игроков развернуть бурное обсуждение. 

Например: «В 1962 году режевской фут-
больный клуб «Металлург» впервые добился 
права выступать среди сильнейших команд 
Свердловской области, войдя в первую груп-
пу областного Первенства. Иногда в матчах 
фиксировалось большое количество нару-
шений. Журналисты по этому поводу писали: 
«Множество мелких обоюдных фолов приве-
ло к настоящему осеннему ИКСУ – 10 желтых и 
одна красная карточка!» Какое двухкоренное 
слово мы заменили на ИКС?» Ответ: Листопад.

«При раскопках языческого капища под 
Новгородом обнаружили толстый пласт 
черного цвета. То, что находилось на этом 
месте в древности, археологи назвали ИК-
СОМ. В Реже тоже есть свой ИКС. Посмотри-
те на раздаточный материал и назовите ИКС 
двумя словами. Ответ: Вечный огонь.

Борьба продолжалась на протяжении 
всей игры, но особенно жарко стало в фи-
нале: команды 7 и 2 школ, набрав к финишу 
одинаковое количество баллов, так и не 
уступили друг другу статус победителя. В 
этом году Кубок победителя получили ко-
манды 2 и 7 школ. Буквально, на 2 балла от 
лидеров «отстали» команды 44 и 46 школ 
и тоже разделили призовое второе место, 
третье место опять же поделили команды 3 
и 5 школ. Вот такая дуалистическая «схват-
ка» умов состоялась в этом году. Захватыва-

юще и интересно было наблюдать за про-
цессом игры.

«Мысли за минуту» – это популярный 
проект Гуманитарного университета для 
старшеклассников: командная игра, пред-
назначенная для проверки эрудиции и ло-
гического мышления. Команда состоит из 
5 человек, которые должны представлять 
одно учебное заведение (школу, лицей, гим-
назию и т.д.).

Благодарим Николая Давыдова, руково-
дителя интеллектуального клуба ГУ, автора 
и разработчика игры! Спасибо большое ад-
министрации ЦТР за теплый прием в уютном 
и любимом Центре творческого развития. 

Руководитель ГМО учителей
истории и обществознания 

М.С.Шарова

Учителя истории и обществознания в сотрудничестве с Гума-
нитарным университетом г.Екатеринбурга организовали интел-
лектуальную игру для старшеклассников «Мысли за минуту».



Встреча с друзьями приятна, а встреча с 
теми, с кем проработал бок о бок много лет и, 
как говорят, не один пуд соли съел, особенно 
значима и незабываема.

4 февраля, первая суббота месяца, тра-
диционный вечер встреч выпускников со 
своими учителями, с друзьями, с кем не виде-
лись много лет после окончания школы. Для 
школы №2 этот вечер был особенным: школа 
отмечала юбилей - 35 лет со дня основания. 
Большой актовый зал едва смог вместить 
всех тех, кто пришел на эту встречу. 

Выпускники 1997 года, 2003, 2013, 2015, 
2018 годов в стенах родной школы вновь ста-
новились ее учениками. Нескончаемые слова 
благодарности, огромные букеты цветов – 
все было для учителей в этот вечер как знак 
благодарности, признательности за учитель-
ский труд, терпение и внимание.

Кажется, совсем недавно был 1987 год, 
первое сентября, школа приняла своих пер-
вых учеников. Трудным был период станов-
ления этого нового в городе учебного заве-
дения. Годы были непростые, город в упадке, 
закрывались заводы. В большинстве семей 
родители остались без работы. Не все сразу 
сумели адаптироваться к новым условиям 
жизни. 

Конечно, мы – учителя – это понимали, 
ведь мы тоже жили в этом городе и у нас были 
семьи, и денег мы не получали по несколь-
ку месяцев, а в счет зарплаты нам выдавали 
лапшу и крупу. Но школа работала, учителя, 
понимая ситуацию, старались детей поддер-
жать: где-то бОльшим вниманием, где-то ла-
сковым словом. Часто устраивали праздники, 
дни открытых дверей для родителей под де-
визом «Все дети талантливы», литературные 
гостиные. Особенно значимо, что в школе с 
самого начала сложился работоспособный, 
дружный, творческий коллектив: опытней-
шие учителя русского языка и литературы, 
математики, истории, физики, химии, - имен-
но их усилиями, ежедневным трудом, педаго-

гической грамотностью, умением восприни-
мать что-то новое в педагогической науке и 
в области образования вообще школа встала 
на путь развития.

35 лет прошло, и как приятно было встре-
тить тех, с кем начинали этот путь. 

Молодые девочки, прибывшие в школу 
после окончания педучилищ, именно они 
стали первыми наставниками первоклашек, 
их тепло и забота окружили малышей уже на 
пороге школы. Халикова Елена Борисовна, 
Лобова Любовь Ивановна, Мелкозерова Лю-
бовь Павловна, Пинаева Елена Викторовна, 
Исакова Светлана Александровна, Загребина 
Ирина Леонидовна – они были первыми, они 
начинали вместе с детьми трудный путь к зна-
ниям.

В этот вечер на сцену выходили учите-
ля вместе со своими бывшими учениками, 
заслуженно получая слова благодарности: 
Шубина Мария Федоровна, Вылегжанина 
Наталья Степановна, Кокотова Антонина Ан-
тоновна, Носова Ирина Брониславовна. И 
сегодня в школе работают преданные своему 
делу учителя, именно те, с кем начинали этот 
путь: Рычкова Татьяна Николаевна, Белькова 
Галина Михайловна, Собянин Олег Алексее-
вич, Щербакова Елена Владимировна, Под-
ковыркин Петр Сергеевич, Козырева Тамара 
Федоровна.

Нельзя не отметить, что школа номер 2 
стала ступенькой в карьерном росте дирек-
тора школы №5 Козициной Ольги Евгеньев-
ны, в свое время прекрасного учителя рус-
ского языка и литературы; директора школы 
№46 Молоткуровой Светланы Николаевны, 
заводилы многих интересных дел в школе, 
умеющей заинтересовать ребят; директора 
школы №1 Сурнина Руслана Валерьевича, хо-
рошего, вдумчивого ученика, а затем – спор-
тивного руководителя.

А теперь о самой школе. Школа преоб-
разилась. Кабинеты прекрасно оснащены, в 
коридорах много зелени, школа стала насто-

ящим вторым – светлым, теплым – домом для 
учеников. Это огромный ежедневный труд 
сегодняшнего педагогического коллектива 
под руководством Николаевой Светланы Ле-
онидовны. Ее заботой, вниманием и теплом 
строится современный школьный дом.

Хочу выразить сердечную благодарность 
администрации школы за организацию юби-
лейной встречи выпускников и учителей. 
Прекрасный сценарий, совместный концерт 
учеников и педагогов – это здорово!

Для нас, учителей-ветеранов, важно вни-
мание и память. Важно знать, что наш труд, 
наши старания, чаянья не забыты, что и наш 
вклад заметен в общем деле обучения, ста-
новления школы.

Школа – это не просто стены, классные 
комнаты. Школа – это особый дух, особая 
атмосфера. Атмосфера открытий, атмосфе-
ра дружбы, взаимопомощи, первой любви. 
Именно это мы вспоминаем на протяжении 
всей жизни, и тогда в сердце нашем стано-
вится теплей, а в душе звенят колокольчики 
нашего детства.

Наша школа для нас всегда будет лучшей! 
Успехов тебе еще на ближайшие 35 лет!

Л.А.Каткова, 
бывший директор школы



Основной задачей встречи специали-
стов стало обобщение опыта организации 
коррекционно-развивающей работы учите-
лей-логопедов с детьми с ЗПР, способству-
ющей успешной адаптации ребенка в учеб-
ной деятельности.

Проблема помощи детям с задержкой 
психического развития приобрела в по-
следние годы особую актуальность. Отмеча-
ется значительный рост младших школьни-
ков, страдающих задержкой психического 
развития. По данным Министерства образо-
вания Российской Федерации, среди детей, 
поступающих в первый класс, свыше 60% 
относятся к категории риска школьной, со-
матической и психофизической дизадапта-
ции, и около 35% из них обнаруживают оче-
видные расстройства нервно-психической 
сферы еще в младшей группе детского сада. 
Особое место среди этих детей занимают 
именно дети с задержкой психического раз-
вития, причем год от года наблюдается тен-
денция роста их численности. 

У детей с задержкой психического раз-
вития отмечается недоразвитие наиболее 
сложных форм мышления, обусловленное 
повышенной отвлекаемостью, неумением 
обдумать и сосредоточиться на предложен-
ном задании. Все это приводит к неуспева-
емости детей в массовой школе. Для того 
чтобы у ребенка сформировать познава-
тельную деятельность необходимо прово-
дить коррекционную работу. 

Тепло поприветствовала собравшихся 
директор ГБОУ «Центр «Дар» Шляпникова 
Надежда Ивановна. 

Открыли семинар-практикум 
Н.И.Киселёва (педагог-психолог, МАДОУ 
№4), Л.Г.Миронова (учитель-логопед, МА-
ДОУ № 4, г.Реж). Они рассказали и показали 
взаимодействие специалистов ДОУ по раз-
витию речи, психических процессов и фор-
мированию пространственного восприятия 
у детей с ЗПР. Педагог-психолог рассказала 
о комплексном взаимодействии всех участ-
ников образовательного процесса (психо-
лог, логопед, инструктор по физической 
культуре, музыкальный работник), так как 
это является наиболее эффективным вари-
антом работы с детьми дошкольного воз-
раста. Ведь ведущими идеями образования 
сегодня становится идея диалога, принятия 
коллективных решений, привлечения всех 
участников образовательного процесса к 
партнерским отношениям. 

Гармоничное развитие ребенка проис-
ходит при условии наличия двух составля-
ющих его жизни – полноценного воспита-
ния и обучения.  Система педагогического 
сопровождения детей с ЗПР в детском саду 
осуществляется через взаимодействие 
участников образовательного процесса, 
которое выступает основным компонентом 
образовательной среды. Основная цель 

такого взаимодействия - это повышение 
качества образования и создание благопри-
ятных условий для коррекции физического, 
психического и психологического здоровья 
детей, их полноценного развития. 

Наталья Игоревна в своем выступлении 
познакомила с направлениями коррекци-
онной работы, целью, задачами, которые 
реализуют в работе с детьми данной катего-
рии.  Так же отметила, что индивидуальная 
коррекционная работа будет наиболее эф-
фективна, если применять нейропсихологи-
ческие упражнения (реципрокные, на раз-
витие межполушарного взаимодействия и 
другие), подключая речь. Важно все упраж-
нения выполнять от простого к сложному.   
Вместе с учителем-логопедом поделились 
играми и упражнениями, которые приме-
няют в своей работе.   Упражнение «Норки», 
«Волшебные палочки», «Шашки», упраж-
нения с гимнастической палкой. Педагоги 
распространили буклет с описанием игр по 
всем ДОУ города. 

Говорили и об особенностях речево-
го развития младших школьников с ОВЗ. 
Ю.С.Пичугина (учитель-логопед МОУ СОШ 
№ 4, г.Реж) в своём выступлении отметила 
особенности речевых нарушений у детей 
младшего школьного возраста с ЗПР. Не-
достатки речи сказываются не только на 
общении, но и на познавательной деятель-
ности детей, которая, будучи нарушенной 
в некоторой степени первично, еще бо-
лее ослабляется (уже вторично) речевы-
ми недостатками. Вторичные, связанные 
с речевыми недостатками, трудности в 
познавательной деятельности замедляют 
интеллектуальное развитие детей в школь-
ном возрасте: они проявляются как не-
посредственно в непонимании учебного 
материала, так и в трудностях овладения 
чтением и письмом. Отмечаются и затруд-
нения в овладении новыми формами речи: 
повествованием, рассуждением. Главная 
задача: помочь нашим детям овладеть 
средствами общения, дать им дорогу в 
жизнь. Привела примеры нарушений уст-
ной и письменной речи, выделила ошибки 
лексического компонента. Затронула труд-
ности в работе учителя-логопеда школы. 
Представила практический материал в ра-
боте с детьми с ОВЗ. 

Развиваем связную речь у детей с ЗПР 
посредством обучающего комплекса «Ин-
женерная школа». К.Н.Ибрагимова (учи-
тель – логопед МБДОУ «Детский сад № 42», 
г. Алапаевск) подробно рассказала об опы-
те применения   Обучающего комплекса 
«Инженерная школа» в работе с детьми с 
ЗПР  по развитию связной речи. Ксения Ни-
колаевна отметила, что Инженерная школа 
– это комплекс интерактивных занятий для 
развития навыков инженерного и логиче-
ского мышления. 

Что значит формировать инженерное 
мышление? Это значит воспитывать челове-
ка творческого, с креативным мышлением, 
умеющего ориентироваться в изменяющем-
ся мире, приспосабливаться к нему и умею-
щего создавать новые технические формы. 
Предпосылкой инженерного мышления мо-
жет стать развитие творческого мышления 
и способности преодолевать стереотипы. 
Современное общество предъявляет новые 
требования к системе образования подрас-
тающего поколения и в том числе к первой 
его ступени – дошкольному образованию. 
Одной из первостепенных задач воспитания 
и обучения в ДОУ, согласно ФГОС является 
воспитание нового поколения детей, обла-
дающих высоким творческим потенциалом. 
И это не поиск одаренных, гениальных де-
тей, это целенаправленное формирование 
творческих способностей, развитии нестан-
дартного видения мира, нового мышления у 
всех детей, посещающих детский сад. Игры 
«Умная лаборатория», «Робби» (стрекоза), 
«Тренажер для игры в шахматы и шашки». 
Данные игры используются для развития 
монологической речи, при составлении 
рассказов, описания предметов. 

Профилактика и коррекция оптиче-
ской дисграфии у детей с ЗПР – ещё один 
важный аспект коррекционной работы 
Т.Д.Леонтьевой (учитель-логопед МОУ СОШ 
№10) и Л.И.Саввулиди (учитель-логопед 
МБДОУ №31, г.Реж). Нарушения письмен-
ной речи серьезно препятствуют усвоению 
школьных знаний и не могут быть преодо-
лены ребенком без специальной помощи. 
Своевременная и систематическая кор-
рекционная работа у детей с задержкой 
психического развития по коррекции зри-
тельного восприятия, пространственной 
ориентации может существенно умень-
шить риск возникновения оптической дис-
графии. Свою работу коллеги системати-
зировали и разработали профилактику и 
коррекцию оптической дисграфии у детей 
с ЗПР. «Навстречу друг другу» - комплекс 
игровых упражнений, показанный на семи-
наре. Практическая значимость игр заклю-
чается в том, что материалы изучения могут 
быть использованы логопедами  практика-
ми в педагогическом процессе в ДОУ и СОШ. 

Об использовании нейропсихоло-
гических приёмов в коррекционной ра-
боте с дошкольниками с ЗПР рассказала 
С.С.Стышнова (учитель-логопед, МБДОУ 
«Детский сад № 42», г.Алапаевск). Занятия, 
направлены на развитие интеллектуальных 
процессов и саморегуляции включают в 
себя упражнения на выработку программы 
действия (постановка цели, пути решения и 
сопоставление результата и цели), а также 
упражнения на развитие внимания, логиче-
ского мышления, критичности. 

Вызывание речи у неговорящего ре-
бёнка – ещё один вектор коррекционной 
работы. Что же делать, если у ребенка нет 
речи к 3-4 годам? (говорит около 10 не-
понятных слов)? С детьми, имеющими за-
держку речевого развития, параллельно с 
запуском речи следует проводить работу 
над пассивным словарем. Необходимо в 
ходе диагностики уточнить, на каком уров-
не находится развитие предметного, гла-

гольного и атрибутивного словаря. Работа 
должна быть направлена на расширение и 
обогащение лексического запаса, на разви-
тие понимания грамматических конструк-
ций, мы учим детей понимать значения 
новых слов, правила согласования частей 
речи. В работе используем разнообразные 
игровые ситуации, действия с предметами, 
сюжетные картинки, кукольный театр, паль-
чиковые миниатюры. Малыши очень любят 
игры с песком и водой. Также можно играть 
со строительным материалом, кубиками, 
крупным конструктором, детской посудой и 
так далее. Об этом и других этапах говорила 
Ю.В.Подкорытова (учитель-логопед, МАДОУ 
«Детский сад № 10», г.Алапаевск). 

К.В.Федорчук (учитель-логопед ГБОУ 
«Центр «Дар», г.Реж) применяет в своей 
работе логопедические сказки как метод 
коррекции речи детей с ЗПР. Сказка, как 
известно, соответствует детской системе 
мироощущения. А возможности логопеди-
ческих сказок, при условии творческого 
подхода  к ним, настолько велики, что по-
зволяют предлагать занятия детям самых 
разных возрастов, с различным уровнем ре-
чевого и интеллектуального развития. Сказ-
ки любят все, но сказка в жизни ребенка 
значит гораздо больше, чем в жизни взрос-
лого. Максимальный эффект в реализации 
возможностей дошкольника достигается 
тогда, когда обучение проходит в форме 
сказок. Логопедическая сказка способству-
ет формированию у детей правильного зву-
копроизношения, фонематического слуха, 
лексико-грамматического строя речи, сло-
говой структуры, связной речи, обогащает 
словарный запас, а также развивает память, 
слуховое внимание, творческое воображе-
ние, логическое мышление. 

Важный этап в работе специалиста и 
немаловажное значение для дальнейшей 
работы несет обследование детей. Особен-
ностями углубленного логопедического 
обследования дошкольников с ЗПР подели-
лась бессменный специалист ГБОУ «Центр 
«Дар», учитель-логопед Т.В.Южакова (г.Реж). 
Диагностика носит комплексный характер, 
то есть при ее проведении учитываются 
данные клинической медицины (педиатрии, 
детской психоневролгии), а также меди-
цинской генетики, которые обязательно 
сопоставляются с показателями нейрофи-
зиологических, биохимических и других 
методов параклинического обследования 
и данными, полученными при психологи-
ческом, педагогическом и логопедическом 
обследовании. 

Коммуникативное поведение с самого 
начала своего формирования является ин-
тегративным процессом. Поэтому у детей с 
самыми различными отклонениями в раз-
витии этот процесс может нарушаться.

Оценка коммуникативного поведения 
у детей с различными отклонениями в раз-
витии имеет важное диагностическое зна-
чение. Развитие речи - это, по существу, 
овладение разными способами общения на 
основе усвоения грамматических законо-
мерностей родного языка. Таким образом, 
развитие речи и формирование коммуни-
кативного поведения тесно взаимосвязаны. 

Взаимосвязь эта очень сложная и неод-
нозначная, что определяет необходимость 
специальной оценки коммуникативного по-
ведения у различных категорий детей с от-
клонениями в развитии. 

И, не могла не порадовать выстав-
ка «Мастерская логопеда». Презентова-
ли свои пособия: Тебенькова Надежда 
Владимировна(МАДОУ №5); Шигапова Гу-
зель Фаритовна(МАДОУ №1); Пескова Анна 
Ивановна (МАДОУ № 1); Некрасова Анна 
Сергеевна (МБДОУ № 28); Шарбан Татьяна 
Михайловна (МБДОУ № 8); Мусальникова 
Мария Александровна (МБДОУ №36).

Анна Некрасова

14

В феврале на базе ГБОУ «Центр ДАР» прошел област-
ной практико-ориентированный семинар учителей-ло-
гопедов Режевского и Алапаевского городского окру-
га. Тема: «Коррекционно–развивающая помощь детям с 
задержкой психического развития дошкольного и млад-
шего школьного возраста». Тема выбрана не случайно!
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20 ФЕВ-
РАЛЯ 

Луна в 
Водолее. Хо-
лодный, су-
хой, бесплод-
ный период. 
Нахождение 
Луны в зна-
ке Водолея 
с ч и т а е т с я 

самым неблагоприятным периодом для роста и 
развития растений. Лучше избегать посева, по-
садки и пересадки, а ограничиться прищипыва-
нием, пикировкой, прополкой, опрыскиванием от 
вредителей. Луна в Водолее благоволит селекци-
онной работе по выведению новых сортов.

Убывающая Луна. При убывающей Луне (пе-
риод от полнолуния до новолуния) биополе рас-
тений и циркуляция соков направлены от пе-
риферии к центру и сверху вниз. Существенно 
повышается давление в корневой части, а так 
как она более ранима и от нее в первую очередь 
зависит жизнедеятельность всего растения, то 
любое, даже самое незначительное, повреждение 
корня в это время может привести к гибели всего 
растения. В период убывающей Луны наблюдает-
ся самый активный рост подземной части, в то 
время как процессы над землей несколько замед-
ляются. Верхняя часть растений в это время ме-
нее заметно реагирует на повреждения. Полезно 
проводить уничтожение сорняков и вредителей, 
прореживание всходов, выкопку цветочных лу-
ковиц, клубнелуковиц. При убывающей Луне осу-
ществлять полив нужно реже, так как растения 
потребляют гораздо меньше воды. Из подкормки 
следует применять только органическую и под-
кармливать лишь корневую систему.

Восходящая Луна. Время развития надземной 
части растений. 

21 ФЕВРАЛЯ 
Луна в Рыбах. Раскрывающий возможности, 

умеренно теплый, влажный, плодородный период.
Для этого времени характерна дружная всхо-

жесть семян и хорошая урожайность. Данный 
период лучше всего потратить на посев огурцов, 
салата, петрушки, капусты, редиса, клубники и 
других растений, которые или тут же пойдут в 
употребление, или будут законсервированы для 
последующего хранения. При условии растущей 
Луны пересадка в это время переносится доволь-
но легко, за исключением луковичных и клубне-

луковичных, а также посеянных в период Луны в 
знаке Скорпиона. Довольно низкая приспособля-
емость к неблагоприятным погодным условиям, 
поэтому, если планируется зимовка в открытом 
грунте, посев лучше перенести на более благо-
приятный для этого период. Для однолеток по-
сев в это время благоприятен. Наряду с поливом 
в это время рекомендовано внесение удобрений.

Новолуние. Этот промежуток времени со-
стоит из трех дней: день до, день после и соб-
ственно новолуние. В эти дни не стоит зани-
маться посадками каких-либо растений и, чтобы 
избежать повреждения корневой системы, рых-
лить почву вокруг них. За день до и на другой день 
после новолуния имеет смысл заняться прищип-
кой овощных культур, уничтожением вредите-
лей и сорняков, удалять засохшие или заболевшие 
ветви и побеги. В день новолуния растения луч-
ше вообще не беспокоить, чтобы не нарушать 
энергетический баланс. Допустимы лишь полив и 
легкое разрыхление почвы после полива для улуч-
шения дыхания корневой системы.

Восходящая Луна. Время развития надземной 
части растений. 

22 ФЕВРАЛЯ 
Луна в Рыбах. Раскрывающий возможности, 

умеренно теплый, влажный, плодородный период.
Для этого времени характерна дружная всхо-

жесть семян и хорошая урожайность. Данный 
период лучше всего потратить на посев огурцов, 
салата, петрушки, капусты, редиса, клубники и 
других растений, которые или тут же пойдут в 
употребление, или будут законсервированы для 
последующего хранения. При условии растущей 
Луны пересадка в это время переносится доволь-
но легко, за исключением луковичных и клубне-
луковичных, а также посеянных в период Луны в 
знаке Скорпиона. Довольно низкая приспособля-
емость к неблагоприятным погодным условиям, 
поэтому, если планируется зимовка в открытом 
грунте, посев лучше перенести на более благо-
приятный для этого период. Для однолеток по-
сев в это время благоприятен. Наряду с поливом 
в это время рекомендовано внесение удобрений.

Растущая Луна. Период между новолунием 
и полнолунием. Растущая Луна способствует 
улучшению циркуляции соков и жизненных сил 
растений. Активность биополя в это время на-
правлена снизу вверх и от центра к периферии. 
Верхняя часть растений развивается наиболее 
интенсивно, наращивая биомассу. Это наилуч-
шее время для проведения обрезаний, так новая 

поросль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может ис-
течь соком, что приведет к его неминуемой ги-
бели. Окулировка в период растущей Луны крайне 
нежелательна. Корневая система в это время 
практически не реагирует на повреждения, од-
нако ее восстановительные функции несколько 
занижены. Если пересадка пришлась на этот 
период, то растения нуждаются в постоянном 
контроле. При растущей Луне рекомендованы 
посев, пересадка листовых и бахчевых культур, 
плодовых деревьев, ягодных кустарников, земля-
ники, а также рыхление земли, полив, внесение 
подкормок и минеральных удобрений, укоренение 
черенков, прививки. Весь период растущей Луны 
растения нуждаются в большом количестве 
воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития надземной 
части растений. 

23, 24 ФЕВРАЛЯ 
Луна в Овне. Сухость, умеренная горячесть, 

несдержанность. В это время рекомендуется 
проводить посев семян быстрорастущих расте-
ний (шпинат, салат, редис, укроп и другие куль-
туры), которые не требуют долгого хранения и 
сразу используются в пищу. Благоприятный пе-
риод для культивации, прополки, опрыскивания. 
Посадку и пересадку следует перенести на более 
благоприятный период, так как растения в это 
время очень чувствительны даже к самым незна-
чительным повреждениям.

Растущая Луна. Период между новолунием 
и полнолунием. Растущая Луна способствует 
улучшению циркуляции соков и жизненных сил 
растений. Активность биополя в это время на-
правлена снизу вверх и от центра к периферии. 
Верхняя часть растений развивается наиболее 
интенсивно, наращивая биомассу. Это наилуч-
шее время для проведения обрезаний, так новая 
поросль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может ис-
течь соком, что приведет к его неминуемой ги-
бели. Окулировка в период растущей Луны крайне 
нежелательна. Корневая система в это время 
практически не реагирует на повреждения, од-
нако ее восстановительные функции несколько 
занижены. Если пересадка пришлась на этот 
период, то растения нуждаются в постоянном 
контроле. При растущей Луне рекомендованы 
посев, пересадка листовых и бахчевых культур, 
плодовых деревьев, ягодных кустарников, земля-
ники, а также рыхление земли, полив, внесение 

подкормок и минеральных удобрений, укоренение 
черенков, прививки. Весь период растущей Луны 
растения нуждаются в большом количестве 
воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития надземной 
части растений. 

25, 26 ФЕВРАЛЯ 
Луна в Тельце. Умеренно теплый и влажный, 

выносливый, плодородный, накопительный пери-
од.

При посеве в это время растения долго не 
всходят, но потом дают очень дружные всходы 
и имеют хорошую приспособляемость, устой-
чивую корневую систему, повышенную урожай-
ность. Хотя заболеваемость и велика, темпе-
ратурные перепады переносятся растениями 
без особого ущерба и имеют повышенную зимо-
стойкость. Время удачно для посева, посадки и 
пересадки абсолютно всех видов растений. Среди 
комнатных растений лучше всего заняться клуб-
невыми и луковичными, которые будут цвести 
долгое время и на редкость красиво.

Растущая Луна. Период между новолунием 
и полнолунием. Растущая Луна способствует 
улучшению циркуляции соков и жизненных сил 
растений. Активность биополя в это время на-
правлена снизу вверх и от центра к периферии. 
Верхняя часть растений развивается наиболее 
интенсивно, наращивая биомассу. Это наилуч-
шее время для проведения обрезаний, так новая 
поросль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может ис-
течь соком, что приведет к его неминуемой ги-
бели. Окулировка в период растущей Луны крайне 
нежелательна. Корневая система в это время 
практически не реагирует на повреждения, од-
нако ее восстановительные функции несколько 
занижены. Если пересадка пришлась на этот 
период, то растения нуждаются в постоянном 
контроле. При растущей Луне рекомендованы 
посев, пересадка листовых и бахчевых культур, 
плодовых деревьев, ягодных кустарников, земля-
ники, а также рыхление земли, полив, внесение 
подкормок и минеральных удобрений, укоренение 
черенков, прививки. Весь период растущей Луны 
растения нуждаются в большом количестве 
воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития надземной 
части растений. 
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Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

Уважаемые жители Режевского района, 
напоминаем вам, что с 1 октября 2011 года в 
рамках реализации требований Федераль-
ного закона от 27 июля 2010 г. № 210-ФЗ 
«Об организации предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг» МВД Рос-
сии приступило к предоставлению государ-
ственных услуг и функций в упрощенном 
порядке. 

Ни для кого не секрет, что наиболее вос-
требованными являются услуги, предоставля-
емые отделением по вопросам миграции. Так 
какие же государственные услуги осущест-
вляются в электронном виде ОВМ ОМВД по 
Режевскому району.

Оформление и выдача паспорта гражда-
нина РФ удостоверяющего его личность на 
территории РФ;

Оформление и выдача заграничного па-
спорта гражданина РФ как нового (на 10 лет) 
поколения, так и прошлого поколения (на 5 
лет);

Регистрация граждан Российской Федера-
ции по месту жительства и месту пребывания;

Снятие с регистрационного учета граждан 
Российской Федерации по месту жительства и 
месту пребывания.

Адресно-справочная информация.
Миграционный учет иностранных граж-

дан.

Зарегистрировавшись один раз на сай-
те www.gosuslugi.ru, его пользователи по-
лучают доступ ко всем услугам портала, в 
том числе и тем, которые оказываются МВД 
России. За дополнительной информацией 
вы можете обратиться по телефону 3-13-95 
– отделение по вопросам миграции ОМВД 
России по Режевскому району.

В настоящее время гражданину для по-
лучения государственной услуги от МВД 
России требуется предъявить минимальное 
количество документов, как правило, име-
ющихся у него на руках. Большая часть све-
дений и документов запрашивается через 
систему межведомственного электронного 
взаимодействия в федеральных органах ис-
полнительной власти, где она имеется.

Граждане, имеющие доступ к сети интер-
нет, могут воспользоваться всеми преиму-
ществами быстрого и бесконтактного до-
кументооборота и получить необходимые 

услуги без потери времени и качества. Заре-
гистрировавшись один раз на сайте «www.
gosuslugi.ru», Вы получите доступ ко всем 
услугам портала, в том числе и тем, которые 
оказываются МВД России.

Преимущества пользования Пор-
талом государственных услуг (www.
gosuslugi.ru):

-сокращаются сроки предоставления 
услуг;

-ликвидируются бюрократические 
проволочки вследствие внедрения элек-
тронного документооборота;

-снижаются коррупционные риски;
-снижаются административные ба-

рьеры и повышается доступность полу-
чения государственных и муниципаль-
ных услуг.

Отделение СФР по Свердловской об-
ласти перечислило первые специальные 
социальные выплаты медработникам, уста-
новленные правительством с января этого 
года. На данный момент средства пере-
числены 250 работникам на общую сумму 
1818,1 тыс. рублей. Выплаты уже осущест-
влены в 24 регионах страны на основании 
сведений, направленных медицинскими 
организациями в Социальный фонд.

«Работа по начислению выплат меди-
кам только началась. По мере поступления 

реестров работников из медицинских орга-
низаций специалисты Социального фонда 
начисляют выплату и перечисляют меди-
цинским работникам средства. Поддержку 
получат все, кому положена выплата. Само-
стоятельно обращаться в фонд, подавать 
заявления или справки не требуется. Терри-
ториальные отделения Социального фонда 
перечисляют деньги в течение 7 рабочих 
дней после того, как медицинская органи-
зация представляет в фонд реестр работ-
ников. Средства переводятся на счет, рек-

визиты которого Социальному фонду также 
представляет медорганизация», - отметил 
председатель Социального фонда России 
Сергей Чирков.

Напомним, новая выплата полагается 
различным категориям медицинских работ-
ников.  Размер выплаты варьируется от 4,5 
тыс. до 18,5 тыс. рублей в зависимости от 
категории специалиста и вида организации.

Социальный фонд России выступает 
оператором выплаты. Средства перечис-
ляются на основании данных из медицин-

ских организаций. По итогам каждого ме-

сяца медицинские учреждения формируют 

электронный реестр работников, имеющих 

право на получение специальных социаль-

ных выплат, и передают эту информацию 

Социальному фонду. В реестре наряду со 

сведениями о работнике также указывается 

сумма назначаемой выплаты и данные, по 

которым она рассчитана.

За месяц с момента вступления в силу 
закона о едином пособии эта мера под-
держки была назначена родителям почти 55 
тыс. детей и 1,3 тыс. беременных женщин. С 
момента старта выплат единого пособия От-
деление СФР по Свердловской области пе-
речислило семьям более 477,9 млн. рублей.

Социальный фонд назначает единое по-
собие в формате социального казначейства. 
Это значит, что для получения выплаты ро-
дителям, как правило, достаточно подать за-
явление через портал госуслуг. Остальные 
сведения проверяются через межведом-
ственное взаимодействие. При этом всех 
детей до 17 лет можно указать в одном заяв-

лении и таким образом оформить выплату 
сразу на каждого ребенка.

Единое пособие заменило нуждающим-
ся семьям ряд действовавших ранее мер 
поддержки. Две ежемесячные выплаты на 
первого и третьего ребенка до 3 лет, еже-
месячные выплаты на детей от 3 до 8 лет и 
детей от 8 до 17 лет, а также ежемесячное 
пособие беременным женщинам.

Для постепенного перехода к единому 
пособию семьи продолжают получать все 
перечисленные выплаты до истечения сро-
ка, на который они установлены. Родители 
при этом могут в любой момент перейти 
на единое пособие. Например, по выплате 

на первого ребенка. Теперь она входит в 
единое пособие и оформляется по новым 
правилам. В то же время, если ребенок по-
явился в семье до 2023 года, родители могут 
получить выплату по ранее действовавшим 
условиям до достижения ребенком 3 лет. С 
начала года Отделение СФР по Свердлов-
ской области одобрило выплаты на 2,6 тыс. 
первенцев до 3 лет, появившихся в семьях 
до конца 2022-го. Сумма выплат родителям 
превысила 37,9 млн. рублей.

С введением единого пособия также 
расширились возможности материнского 
капитала. Теперь семьи могут оформить 
ежемесячную выплату из него не только на 

второго ребенка, как это было до 2023 года, 
но и на первого, третьего или любого дру-
гого. Причем семья может одновременно 
получать и единое пособие, и выплату из 
маткапитала на одних и тех же детей.

Напомним, что для оформления едино-
го пособия дети и родители должны быть 
российскими гражданами и постоянно про-
живать в России. При назначении выплаты 
применяется комплексная оценка доходов 
и имущества семьи, а также учитывается за-
нятость родителей или объективные причи-
ны ее отсутствия.

Сведения из электронной трудовой 
книжки жители Свердловской области мо-
гут получить в личном кабинете на сайте 
Социального фонда России, используя сер-
вис «Заказать справку (выписку) о трудовой 
деятельности». На портале госуслуг мож-
но воспользоваться услугой «Выписка из 
электронной трудовой книжки» в разделе 
«Справки. Выписки». Выписка формируется 
в режиме реального времени и заверяется 
усиленной квалифицированной электрон-
ной подписью МИЦ СФР. Документ можно 
сохранить на компьютер или мобильное 
устройство, при необходимости направить 
по электронной почте или распечатать. 

Также информацию из электронной тру-

довой книжки можно получить, подав за-
явку: 

- у работодателя (по последнему месту 
работы); 

- в многофункциональном центре (МФЦ); 
- в клиентской службе Социального фон-

да России. 
Работодатель может предоставить све-

дения из электронной трудовой книжки 
своему сотруднику только о текущем месте 
работы. Информацию о работе в других ор-
ганизациях таким способом получить нель-
зя. 

Сведения о трудовой деятельности, 
предоставляемые из информационных ре-
сурсов Социального фонда России, форми-

руются клиентской службой СФР или МФЦ. 
Данная услуга осуществляется экстеррито-
риально, то есть без привязки к месту жи-
тельства или работы гражданина. Сведения 
выдаются по запросу граждан с предъяв-
лением документа, удостоверяющего лич-
ность. 

Всю информацию об электронной тру-
довой книжке можно получить на сайте Со-
циального фонда России в разделе «Элек-
тронная трудовая книжка». 

Подробную консультацию можно полу-
чить: 

- по телефону горячей линии Отделения 
СФР по Свердловской области 8-800-6000-
389 (для лиц, проживающих на территории 

РФ, звонок бесплатный). Время работы теле-

фона горячей линии: понедельник - четверг 

с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 16.30;

- по телефону Единого контакт-центра 

СФР 8-800-6000-000 (для лиц, проживающих 

на территории РФ, звонок бесплатный). Вре-

мя работы Единого контакт-центра: с поне-

дельника по пятницу - круглосуточно, суб-

бота и воскресенье с 07.00 до 17.00 часов, 

обработка обращений с участием операто-

ров, диалоговый текстовый бот - круглосу-

точно.



ОВЕН (21.03-20.04).
В понедельник и вторник лучше не совершать 
необдуманных приобретений. Финансовые 
проблемы решайте своими силами, не при-
влекая друзей, родственников .

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Вам понадобится осторожность и инту-
иция, чтобы разобраться со сплетнями, 
- именно они могут оказаться серьезной 
преградой бизнесу на этой неделе. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
На этой неделе вероятны некоторые мате-
риальные затруднения, которые вы сможете 
решить только к выходным. Нежелательно на-
мечать и планировать деловые встречи. 

РАК (22.06-22.07).
В понедельник, будучи в гостях, вы можете 
получить заманчивое предложение, над ко-
торым стоит поразмыслить. В среду лучше не 
носить с собой крупных сумм.

ЛЕВ (23.07-23.08).
Вы можете рассчитывать на поддержку свое-
го давнего партнера: совместный проект, воз-
можно, принесет успех. Пока же финансовое 
состояние не греет душу.

ДЕВА (24.08-23.09).
Не следует покупать ничего дорогого, если 
только данный предмет не является необхо-
димым немедленно. Хорошее время для под-
готовки фундамента для нового дела.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Неделя достаточно стабильна в финансовом 
отношении, но не сулит большой прибыли. Не 
позволяйте себе никакого риска и авантюр. В 
среду держите язык за зубами.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Финансовая сторона беспокойства не до-
ставит. Положение даже может значительно 
улучшиться, если у вас действительно надеж-
ные деловые партнеры. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
На этой неделе в финансовой сфере можно 
ориентироваться на высокие достижения. 
Возможна прибыль от проделанной в про-
шлом работы и удачные сделки.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
В материальном плане неделя достаточно 
удачна и стабильна, за исключением воскре-
сенья, когда желательно не планировать се-
рьезных покупок. 

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Вы вольны распоряжаться имеющимися сред-
ствами по своему усмотрению без какой бы то 
ни было оглядки на ситуацию. Вероятна пре-
мия или повышение зарплаты.

РЫБЫ (20.02-20.03).
Постарайтесь на этой неделе не ставить для 
себя жесткие сроки решения финансовых во-
просов. Четверг может оказаться одним из са-
мых сложных дней недели.



ÐÅÊËÀÌÀ


